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FECHA:  MAYO  21  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS  /  PRIMERAS            PLANAS  

   Investigaban  robo  y  hallaron  cadáver   

  
En  la  informalidad,  6  de  10  en  Hidalgo   

   Aceleran  la  apertura  de  BOM  en  Huejutla   

   Centro  Cultural  avanza  a  tiempo   

  
En  materia  de  seguridad  Alcaldes  cierran  filas   

  
Supervisa  Olvera  obras  en  la  plaza  Independencia   

   CASO  ROMERO,  EN  JUSTICIA  ALTERNATIVA   

   ¡Sayonara!  Al  INE;;  se  van  casi  3  mil   

   Líderes  del  Congreso  arropan  a  titular  de  INE   

  
Se  lava  manos  INE   

   Barbosa:  fracasó  reforma  política;;  permanecen  los  mismos  vicios,  afirmó   

   México,  tercer  sitio  en  muertes  por  actos  violentos   

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-   Al  menos  tres  de  los  siete  candidatos  a  diputados  federales  del  
Partido  Encuentro  Social  (PES)  en  Hidalgo  aún  se  encuentran  afiliados  al  Revolucionario  Institucional  (PRI).  En  el  padrón  
de  militantes  priísta  todavía  aparecen  Héctor  Cruz  Olguín,  aspirante  del  PES  por  el  distrito  III  en  Actopan;;  Daniel  Andrade  
Zurutuza,   del   distrito   I   en  Huejutla,   y  Martha   Teresa   Soto   García,   del   distrito   IV   en   Tulancingo,   como   simpatizantes  
tricolores.  En  el  caso  Cruz  Olguín,  su  registro  como  afiliación  priísta  data  del  28  de  agosto  de  2007;;  en  tanto,  de  los  otros  
dos  contendientes  de  Encuentro  Social  no  se  muestra  el  dato.  El  presidente  estatal  del  PES  y  candidato  por  el  distrito  VI  
de  Pachuca,  Natividad  Castrejón  Valdez,  

militancia   de   sus   aspirantes.  Además,   consideró   el   expanista

distribuidos  en  distintas  regiones  del  estado,  en  los  que  se  denuesta  a  los  candidatos  de  Encuentro  Social,  Castrejón  añadió  

(Emmanuel  Rincón,  página  08)  
Crónica-Demanda  el  Panal  imparcialidad  para  junio  7:  Obligado  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  a  actuar  con  
imparcialidad  y  de  forma  transparente  en  las  elecciones  del  7  de  junio,  afirmó  el  dirigente  estatal  del  Partido  Nueva  Alianza  
(Panal),  Eliseo  Molina  Hernández.  Consideró  que  lo  más  importante  para  el  órgano  electoral  federal  y  partidos  políticos  
que   participan   en   este   proceso   será   respetar   la   voluntad   de   la   población   hidalguense.   En   torno   a   declaraciones   del  
presidente  del  INE  Lorenzo  Córdova,  el  dirigente  del  Panal  afirmó  que  debe  tener  respeto  por  la  sociedad  y  sectores,  más  
cuando  se  trata  de  una  institución  federal.  Descartó  que  en  Hidalgo  haya  declinaciones  de  sus  candidatos  para  apoyar  a  
otros  abanderados  políticos,  ya  que  no  traicionarán  la  confianza  de  su  militancia.  Respecto  a  las  campañas  en  los  siete  
distritos,  el  dirigente  estatal  agregó  que  sus  estructuras  están  enfocadas  a  actividades  partidistas.  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

2  de  20  

(Alberto  Quintana,  página  03)  
Crónica-Acusa  acoso  contra  los  candidatos:  PAN:  Que  no  se  ponga  nervioso  el  gobernador,  Francisco  Olvera  Ruiz,  
con  las  campañas  de  los  candidatos  a  diputados  federales  de  Acción  Nacional  (PAN)  en  Hidalgo,  pues  con  el  trabajo  del  
partido  en  los  distritos,  auguran  triunfos  en  las  urnas  el  próximo  7  de  junio,  sostuvo  la  Secretaria  Nacional  de  Promoción  
Política  de  la  Mujer,  Judith  Díaz.  En  conferencia  de  prensa,  la  integrante  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  exigió  al  
titular  del  gobierno  estatal  que  ya  no  intervenga  en  las  campañas,  mediante  la  coacción  del  voto  por  parte  de  secretarios  

  De  igual  forma,  reiteró  que  el  
Revolucionario  Institucional  (PRI)  y  la  oficialía  estatal  muestran  preocupación  porque  los  hidalguenses  cuestionan  las  obras  
o  proyectos  inconclusos,  y  eso  beneficia  a  las  fórmulas  panistas.  El  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  del  PAN,  Asael  
Hernández,   confirmó   que   contendientes   y   brigadistas   en   distritos   de   Pachuca,   Huejutla   y   Tula   manifestaron   su  
preocupación  por  constante  hostigamiento  o  acoso  de  simpatizantes  del  PRI.    (Rosa  Gabriela  Porter,  página  10)  
Plaza  Juárez-Candidatos  del  PAN  se     
El  Independiente-No  puede  ser  Habib  juez  y  parte:  PAN:  La  militancia  priista  de  Alejandro  Habib  Nicolás  será  uno  
de  los  principales  argumentos  que  llevará  el  PAN  al  Senado  de  la  República  para  que  sea  tomado  en  cuenta  en  el  proceso  

  Así  lo  declaró  el  dirigente  albiazul  en  

congruente,  lo  justo  sería  no  tener  filiación  por  alguna  institución  política,  ya  que  representa  tener  obligaciones  con  las  
  Para  el  panista,  el  hecho  de  que  Habib  Nicolás  

más  bien  
  Anteriormente,  Hernández  Cerón  acusó  la  intromisión  del  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  

a  través  del  Tribunal  Electoral  de  Hidalgo  con  la  finalidad  de  afectar  la  designación  de  candidatos  del  PAN.  Esto,  luego  que  
el  tribunal  electoral  del  estado  desconoció  a  la  dirigencia  panista  y  dejó  sin  validez  documentos  firmados  por  el  presidente  
y  secretario  general  Prisco  Manuel  Gutiérrez.  Después,  la  sala  Toluca  corrigió  la  plana  a  magistrados  locales  y  reconoció  
al  presidente  panista.  Por  tanto,  la  actual  dirigencia  de  Acción  Nacional  sufrió  en  carne  propia  las  sentencias  del  Tribunal  
Electoral  de  Hidalgo.  (Víctor  Valera,  página  05)  
El  Independiente-Responde  PAN  que  hay  pruebas  de  intromission  del  gobernador  de  Coahuila:  Si  hay  pruebas  
del  activismo  del  gobernador  de  Coahuila,  Rubén  Moreira  Valdés  a  favor  de  su  esposa  y  candidata  del  PRI  en  el  distrito  
electoral  Huejutla,  Carolina  Viggiano  Austria,  respondió  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN).  Durante  conferencia  de  prensa,  
la  secretaria  de  Promoción  Política  de  la  Mujer  Blanca,  Judith  Díaz  Delgado  pidió  que  el  gobernador  priista  de  dicho  estado  

para  que  además  v   Pidió  al  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  sacar  las  manos  de  la  elección,  que  no  envíe  

desgastadas,  de  personajes  que  no  termi   Asael  Hernández  Cerón,  dirigente  del  
Partido  Acción  Nacional  (PAN),  señaló  que  la  presencia  de  Moreira  Valdés  en  la  Huasteca  fue  documentada  por  Viggiano  
Austria  a  través  de  fotos  en  su  cuenta  personal  de  Facebook.  Señaló  que  gente  armada  de  Coahuila  acosa  a  la  candidata  

s  
   Además,   externos   y   orejas   de   gobierno  pusieron  marcaje   personal   a   recorridos   de   la  

guerra  sucia  en  redes  sociales  desde  que  pidió  el  voto  útil.     cuando  se  acercan  
camionetas  con  personas  desconocidas  que  nos  piden  agresivamente  que  nos  retiremos  e  incluso  nos  graban  y  toman  

    (Víctor  Valera,  página  06)  
Capital  Hidalgo-Dirigente  del  PT  pide  pacto  de  civilidad:  A  unos  días  de  que  concluyan  las  campañas  electorales,  
el  dirigente  estatal  del  Partido  del  Trabajo
estado,  para  unificar  un  pacto  de  civilidad  que  coadyuve  a  generar  las  condiciones  políticas  necesarias  para  la  realización  
de  elecciones  civilizadas  y  concurridas  el  próximo  siete  de  junio.  Señaló  que  el  planteamiento  del  Partido  del  Trabajo  (PT)  
es  respetar  de  palabra  un  pacto  de  civilidad  para  dar  plena  certidumbre  a  la  sociedad,  para  que  un  mayor  número  de  
electores  acuda  a  su Si  ya  no  pudimos  lograr  firmar  un  pacto  de  
civilidad,  por  lo  menos  de  palabra  poder  fortalecerlo,  para  que  la  gente  se  sienta  incluida  en  la  participación  política;;  en  el  
PT  vamos  a  garantizar  que  vamos  a  buscar  este  escenario,  que  exista  la  civilidad  en  los  partidos  políticos
tal  manera  que,  dijo,  existen  las  condiciones  para  que  las  elecciones  se  realicen  en  un  clima  de  seguridad  y  civilidad,  a  lo  
que  garantizó  que  en  el   estado,   la   contienda   se  desarrollará  en  paz   y   con   tranquilidad.  Bajo  este   contexto,  hizo  una  
invitación  a  la  ciudadanía  que  está  indecisa  en  emitir  su  voto,  a  que  lo  hagan  este  próximo  siete  de  junio,  ya  que,  señaló,  
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permitirá  generar   las  condiciones  necesarias  para  fortalecer  una  Cámara  de  Diputados,  donde  se  pueda  revisar  los  es-
cenarios  políticos.  Mencionó  que  de  las  Reformas  Políticas  que  se  aprobaron,  aún  existen  las  condiciones  para  poderlas  
revisar  y  poder  cambiarlas  en  un  momento  determinado.  (Ivet  Pasquel,  página  02)  
Uno  más  Uno-Refuerzan  estructura  en  municipios:  Movimiento  Ciudadano  sigue  reforzando  su  estructura,  por  lo  
que  se  han  seguido  conformando  Comités  Municipales  en  la  Sierra  y  Huasteca,  así  como  en  Tepeapulco,  Tula,  Atitalaquia,  
entre  otros  municipios.  El  coordinador  estatal,  Christian  Pulido  Roldan,  señaló  que  aunque  se  realizan  campañas  austeras,  
se  continúan  visitando  comunidades,  algunas  muy  alejadas  de  las  cabeceras  municipales  o  de  difícil  acceso.  Asimismo  el  
líder  naranja  sostuvo  que  para  no  realizar  dispendio  de  recursos  no  se  realizarán  eventos  de  cierre  de  campaña,  pero  se  
continuará  caminando  hasta  el  último  día,  exponiendo  las  propuestas  a  la  población.  Pues  aseguró,  lo  importante  es  dar  
a  conocer  las  propuestas,  propuestas  que  responden  a  lo  que  la  gente  ha  exigido  durante  años,  como  la  ratificación  de  
mandato,   con   la   que   la   población   podrá   destituir   a   funcionarios   que   no   cumplen   con   su   encargo;;   el   presupuesto  
participativo,  con  el  que  la  sociedad  decidirá  en  que  se  gasta  el  presupuesto.  "Estamos  pisando  fuerte,  la  gente  recibe  
muy  bien  a  los  candidatos  y  a  las  propuestas,  eso  nos  da  arrimos  para  seguir  en  esta  lucha  por  un  México  diferente",  
concluyó.    (Redacción,  página  06)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Abandonan   INE   casi   3   mil   insaculados   en   la   entidad:   Renunciaron   más   de   2   mil   900   ciudadanos  
hidalguenses,  previamente  seleccionados  por  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  como  funcionarios  de  casillas,  derivado  
de  lo  anterior  el  organismo  aplica  el  procedimiento  de  sustituciones  durante  el  periodo  correspondiente  del  9  de  abril  al  6  
de  junio.  Hasta  el  15  de  mayo  el  INE  detectó  que  2  mil  937  hidalguenses  dimitieron  como  funcionarios  de  mesas  directivas,  
por  diversas  razones.  Mil  75  personas  dejaron  este  encargo  por  compromisos  laborales  y  sociales,  983  fueron  rechazados,  
339  por  cuestiones  de  salud,  331  sustituidos  debido  a  que  fue  imposible  localizarlos  en  su  domicilio,  178  por  impedimentos  
legales,   mientras   que   31   por   impedimentos   normativos   a   propósito   de   comicios   federales   y   concurrentes.   Esta   cifra  
representa  el  11.78  por  ciento  del  total  de  personas  insaculadas  y  capacitadas  para  participar  en  la  contienda  del  próximo  
7   de   junio   en  Hidalgo.   Cabe   destacar   que   ninguno   de   los   hidalguenses   justificó   su   ausencia   por  miedo   a   participar,  
amenazas  o  situaciones  de  violencia,  como  el  caso  de  funcionarios  que  abdicaron  en  Veracruz,  Guerrero  o  Tamaulipas.  

es,  pues  los  ciudadanos  insaculados  no  siempre  
tienen   tiempo  o   intención  de  participar   como  presidente,   secretario  o  escrutador  de   casilla,   algunos  partidos  políticos  
manifestaron  preocupación  por  las  renuncias.  El  secretario  Nacional  de  Elecciones  del  Comité  Ejecutivo  de  Acción  Nacional  
(PAN),  Hugo  Venancio  Castillo,  alertó  la  semana  pasada  respecto  sobre  la  dimisión  de  100  mil  funcionarios  de  casillas  en  
todo  el  país,  situación  que  genera  sospechas,  pues  casi  50  mil  eran  presidentes  o  secretarios  de  mesas  directivas.      (Rosa  
Gabriela  Porter,  página  03)  
El  Independiente-Continúa  presidente  de  Tribunal  Electoral  de  Hidalgo  como  militante  del  PRI:  Pese  a  que  
declaró  ya  no  ser  militante  priista,  Alejandro  Habib  Nicolás,  presidente  magistrado  del  Tribunal  Electoral  de  Hidalgo,  aún  
aparece  como  miembro  afiliado  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI).  Así  se  desprende  de  la  lista  de  militantes  
tricolores   que   puede   ser   consultada   en   el   portal   electrónico   de   dicho   partido   político.   Habib   Nicolás   fue   nombrado  
presidente  magistrado  en  febrero  de  2010  y  pese  a  que  dijo  que  renunció  a  su  militancia  desde  ese  día,  su  nombre  fue  
incluido  en  el  sistema  priista  de  afiliados  elaborado  del  primero  de  abril  de  2013  al  31  de  marzo  de  2014.  Está  registrado  

  
de  afiliados  de  los  partidos  po
Previo  a  su  designación  como  presidente  magistrado,  fue  cuestionada  su  militancia  priista  e  incluso  participó  en  la  discusión  
del  proceso  de  selección  del  candidato   tricolor  a   la  gubernatura  que   recayó  en  Francisco  Olvera  Ruiz,  cuyos  comicios  
fueron  avalados  por  el  tribunal  a  su  cargo.  Cuestionado  sobre  si  su  militancia  priista  impedirá  que  participe  en  el  próximo  
proceso  de  renovación  del  tribunal  a  realizarse  en  el  Senado,  Habib  Nicolás  respondió  que  para  desempeñar  el  cargo  que  

militamos  en  ningún  partido  político,  no  porque  la   ley   lo   impida,  pero  nosotros  renunciamos  a   las  militancias  desde  el  

Nicolás  fue  coordinador  jurídico  del  gobierno  de  Hidalgo.  ¿Qué  dice  la  ley?  Entre  el  primero  de  abril  de  2013  y  el  31  de  
marzo   de   2014,   los   partidos   políticos   nacionales   debieron   capturar   en   sistema   datos   actuales   de   todos   sus   afiliados,  
consistentes  en  apellido  paterno,  materno,  nombre,  domicilio  completo,  clave  de  elector,  género  y  fecha  de  ingreso  al  
partido  político.  Respecto  a  este  último  requisito,  los  partidos  políticos  nacionales  estarán  obligados  a  proporcionar  la  fecha  
de  ingreso  de  los  afiliados  que  se  registren  a  partir  de  la  vigencia  de  los  lineamientos.  (Víctor  Valera,  página  05)  
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C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Renovarán  CDHEH  después  de  comicios:  Tras  las  elecciones  del  próximo  7  de  junio,  los  diputados  retomarán  
los  trabajos  para  renovar  las  consejerías  de  la  Comisión  de  Derechos  Humanos  del  Estado  de  Hidalgo  (CDHEH)  Aunque  el  
año  pasado  renovaron  dos  de  las  10  consejerías,  los  integrantes  de  la  Comisión  de  Derechos  Humanos  del  Congreso  ha  
aplazado  las  convocatorias,  principalmente,  por  el  trabajo  legislativo.  De  acuerdo  con  Juan  Carlos  Robles  Acosta,  integrante  
de  esta  comisión,   las  otras  ocho  consejerías  de   la  CDHEH  serán  renovadas  de  manera  escalonada,  es  decir,  por  cada  
convocatoria  se  cambiarán  dos  consejeros.  Tomando  en  cuenta  su  antigüedad  en  el  órgano  encargado  de  la  defensa  de  
los   derechos   humanos,   los   siguientes   que   serían   renovados   son  Miguel   Domínguez   Guevara   e   Irma  Martha   Guzmán  
Córdova,  quienes   llevan  en  el  cargo  21  y  12  años,  respectivamente.  Miguel  Domínguez  Guevara   ingresó  en  1993  a   la  
CDHEH;;  Irma  Martha  Guzmán  Córdova,  en  2002;;  Juan  Manuel  Larrieta  Espinoza,  en  2002;;  Ana  María  Victoria  Prado,  en  
2005;;  Saúl  Rodríguez  Ibarra,  en  2011,  y  Ernesto  Ortega  Palma,  en  2011.  Robles  Acosta  reconoció  que  este  tema  se  ha  
aplazado;;  sin  embargo,  como  un  acuerdo  con  la  presidenta  de  dicha  comisión,  Mabel  Gutiérrez  Chávez,  se  estableció  que  
después  de  las  elecciones  federales  trabajarán  en  ello.  Una  vez  publicada  la  convocatoria  se  deberá  buscar  una  terna  de  
aspirantes  que  deberán  gozar  de  prestigio  en  la  sociedad.  Los  próximos  consejeros  también  deberán  tener  una  residencia  
mínima  de  cinco  años,  antes  del  nombramiento,  en  Hidalgo  y  haberse  distinguido  por  su  conocimiento  e  interés  sobre  los  
derechos  humanos.  Las  organizaciones  sociales,  organismos  públicos  y  privados,  promotores  o  defensores  de  los  derechos  
humanos,  harán  el   registro  correspondiente  en   las  oficinas  de   la  Secretaría  de  Servicios Legislativos. (José  Antonio  
Alcaraz,  página  06)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Centro  Cultural  El  Reloj,  hasta  2016:  Hasta  mediados  de  2016  finalizará  la  construcción  del  Centro  Cultural  
El   Reloj,   que   actualmente   desarrolla   su   primera   etapa,   en   la   plaza   Independencia   en  Pachuca,   afirmó  el   gobernador  
Francisco  Olvera  Ruiz.  A   inicios  de  año,  el  edil  Eleazar  García  Sánchez  afirmó  que  si   la  Secretaría  de  Turismo   federal  
otorgaba  a   tiempo   recursos  para   la   segunda  etapa,  por  50  millones  de  pesos,   el   proyecto  estaría   listo  para  el   15  de  
septiembre  de  2015,  en  el  aniversario  del  monumento  artístico.  Olvera  aseveró  que  el  mejoramiento  en  este  lugar  permitirá  
contar   con   espacios   dignos   para   el   desarrollo   de   actividades   culturales.   Entrevistado   al   término   de   un   recorrido   de  
supervisión   en  plaza   Independencia,   el  mandatario   dijo   que   el   proyecto   avanza   conforme   lo   señalan   los   tiempos,   en  

nos  ha  faltado  es  informar  cómo  se  avanza  en  la  obra,  esperamos  que  culminen  los  tiempos  electorales  para  poder  dar  a  
conocer  a  la  población  cómo  se  está  trabajando,  esperamos  que  a  mediados  del  próximo  año  podamos  entregar  ciento  

de  choferes  del  transporte  público  de  la  zona  metropolitana  de  Pachuca,  pues  solicitan  la  implementación  del  taxímetro.  

demanda  del  taxi,  precisamente  estamos  dialogando  con  este  secto
fueron  terminadas  las  32  estaciones  y  el  carril  confinado  del  nuevo  sistema.    (Yossimar  Durán,  página  04)  
Milenio-En  julio,  la  primera  etapa  de  las  obras  en  el  Reloj:  Romero:  (Nielsen  Hernández,  página  11)  
Criterio-Recorren  gobernador  y  alcalde  las  obras  en  plancha  y  estacionamiento:  Con  el  fin  de  supervisar  los  
trabajos  de  la  primera  etapa  de  la  construcción  del  Centro  Cultural  El  Reloj,  el  gobernador  de  la  entidad,  José  Francisco  
Olvera  Ruiz,  y  Eleazar  García  Sánchez,  alcalde  de  Pachuca,  realizaron  un  recorrido  por   las  obras  que  se  realizan  en  la  
plancha   y   estacionamiento   de   la   plaza   Independencia.   José   Luis   Gallegos,   director   general   del   proyecto,   explicó   que  
durante  los  casi  2  meses  que  lleva  la  obra,  se  realizó  el  reforzamiento  de  las  columnas  del  estacionamiento,  además  de  la  
cimentación  del  centro  cultural,  trabajos  que,  mencionó,  se  realizan  conforme  con  la  liberación  de  recursos  por  parte  del  
Fondo  Nacional  de  Fomento  al  Turismo  (Fonatur).  Gallegos  indicó  que  en  este  proyecto  ha  dado  empleo  a  120  hidalguenses  
de  diferentes  áreas,  además,  subrayó  que  se  mantiene  una  comunicación  directa  con  el  Instituto  Nacional  de  las  Bellas  
Artes  (INBA)  y  la  delegación  del  Instituto  Nacional  de  Antropología  e  Historia  (INAH),  para  realizar  las  adecuaciones  y  

la  forma  en  como  estamos  realizando  la  remodelación,  desde  luego  la  intensión  es  garantizar  la  protección  de  nuestro  

capital   estatal   hace   algunas   semanas   retrasaron   la   obra;;   sin   embargo,   precisó   que   se   ha   normalizado   el   ritmo   de  

desecho,  lo  que  representa  más  de  300  viajes  de  volteo,  lo  que  en  un  principio  no  se  tenía  contemplado,  pero  logramos  
    (Yossimar  Durán,  página  05)  

Milenio-Obras  en  Plaza  Independencia:  (Nielsen  Hernández,  página  10)  
Crónica-Supervisa  Olvera  obras  de  rehabilitación  en  Pachuca:  (Alberto  Quintana,  página  04)  
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Capital  Hidalgo-Supervisa  Olvera  obras  en  la  Plaza  Independencia  de  Pachuca:  (Sergio  Juárez,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Avanzan  los  trabajos  en  60%:  Olvera:  (Erwin  Reyes,  primera  plana)  
Plaza  Juárez-En  tiempo  y  forma,  avanza  Centro  Cultural  en  Pachuca:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  
Uno  más  Uno-Avanza  reforzamiento  de  Plaza  Independencia:  (Redacción,  página  02)  
Criterio-Armonizarán  las  leyes  de  acceso  a  la  información  tras  elección:  Los  trabajos  para  armonizar  la  ley  estatal  
de  transparencia  y  acceso  a  la  información,  con  el  objetivo  de  mejorar  los  resultados  que  el  estado  tiene  en  la  materia,  
reiniciarán  al  término  del  proceso  electoral,  informó  Martín  Islas  Fuentes,  consejero  presidente  del  Instituto  de  Acceso  a  
la  Información  Pública  Gubernamental  de  Hidalgo  (IAIPGH).  Islas  s  aseveró  que  los  legisladores  estatales  deberán  trabajar  
para  sentar  las  bases  que  generen  una  nueva  dinámica  en  esta  materia,  y  con  ello  agilizar  las  obligaciones  legales  de  las  

  de  
información  y  una  plataforma  de  transparencia  que  nos  permitirá  a  los  órganos  garantes  tener  una  mejor  coordinación  y  
garantizar  el  derecho  a  la  información  a  todos  los  ciudadanos,  estamos  esperando  que  termine  el  proceso  electoral  para  
avanzar  en  empa
finalizado   el   proceso   de   armonización,   cuando   la   dependencia   a   su   cargo   presente   ante   la   Secretaría   de   Finanzas   y  
Administración  el  presupuesto  necesario  para  hacer  frente  a  las  nuevas  responsabilidades  que  tendrá  de  la  dependencia.    
(Yossimar  Durán,  página  06)  
Milenio-Analizan  emular  la  Ley  de  Transparencia  federal:  (Fannia  Cadena,  página  08)  
Crónica-Establecen  reuniones  en  IAIPGH  para  norma:  (Alberto  Quintana,  página  04)  
El  Independiente-Esperará  IAIPGH  aterrizaje  de  Ley  de  Transparencia:  (Sonia  Rueda,  página  04)  
Plaza  Juárez-IAIPGH  realiza  plática  sobre  Ley  General  de  Transparencia:  (Natalia  López  Pazarán,  página  
03A)  
El  Independiente-Caso  Romero,  en  Justicia  Alternativa:  Luego  de   informar  que  el  caso  es  dirimido  a  través  de  
Justicia  Alternativa,  el  gobernador  Francisco  Olvera  dijo  que   la  relación  del  exdiputado  Jorge  Romero  con  el  accidente  
automovilístico  donde  falleció  una  menor  de  seis  años  es  indirecta  ya  que  no  hizo  el  cambio  de  propietario  del  vehículo.  
Al   respecto,   el   pasado  martes   la   Procuraduría   de   Justicia   de  Hidalgo   informó   a   través   de   comunicado   que   luego   del  
incidente   Romero   se   presentó   a   las   autoridades   como   dueño   de  manera   voluntaria.   Además,   la   procuraduría   estatal  
confirmó  que  por  el  rastreo  de  la  placa  de  la  unidad,  determinó  que  pertenece  a  una  empresa  privada  del  exdiputado  
Romero.  Por  ello   la  PGJEH  ordenó  el   aseguramiento  del   vehículo,  así   como   las   investigaciones   correspondientes   para  
determinar   responsabilidades.   No   obstante,   el   gobernador   declaró   ayer   en   entrevista   con   diversos   medios   de  

una  mala  costumbre  en  el  estado  o  el  país  de  que  cuando  los  vehículos  cambian  de  propietario  no  cambian  el  registro  (de  
  En  contraste,  el  pasado  martes  la  PGJEH  indicó  en  el  comunicado  referido  que  Jorge  Romero  se  presentó  junto  

con  su  chofer,  quien  supuestamente  manejaba  la  camioneta  el  día  del  accidente.  Incluso,  dice  el  boletín  oficial,  el  chofer  
se  ubicó  en  el  lugar  del  accidente  y  además  acreditó  lesiones  como  fractura  de  tabique  nasal  derivada  del  choque;;  Romero,  
por  su  parte,  comprobó  con  documentos  que  el  día  del  percance  no  se  encontraba  en  Pachuca.  Los  hechos  sucedieron  el  
20  de  diciembre  pasado  y  hasta  el  momento  continúan  las  investigaciones  del  accidente  donde  falleció  la  hija  de  seis  años  
de  Herbert  Zurita;;  las  diligencias  están  siendo  resueltas  con  el  Sistema  de  Justicia  Alternativa,  informó  Olvera  Ruiz.  Será  
durante  esta  semana  cuando  la  familia  obtenga  la  resolución  de  conciliación  o  avance  en  la  consignación  del  responsable,  
hasta  el  momento  no  existe  arreglo.  El  Nuevo  Sistema  de  Justicia  propone  el  acuerdo  entre  las  partes  y  el  pago  de  daños,  
en  caso  de  que  la  familia  no  llegue  a  consenso,  la  investigación  continuará  para  delimitar  responsabilidades.  Existen  dos  
carpetas  de  investigación,  la  12-2014-0724  y  la  12-2014-805,  relativas  a  los  hechos  ubicados  en  el  bulevar  Colosio  de  
Pachuca,  están  involucradas  dos  unidades:  una  camioneta  jeep  sahara,  del  imputado  y  un  auto  chevrolet  chevy  en  el  que  
viajaba  la  familia.    (Sonia  Rueda,  página  02)  
Milenio-Procuraduría  está  obligada  a  consignar  una  averiguación:  (Nielsen  Hernández,  página  10)  
El  Independiente-Declaran  patrimonios,  80%  de  servidores  públicos:  Hasta  el  momento,  80.85  por  ciento  de  los  
funcionarios  públicos  presentaron  su  declaración  patrimonial,  informó  la  contralora  del  estado  Flor  de  María  López,  quien  
reconoció  que  a  comparación  de  otros  años,  este  tiene  importante  avance.  Previo  a  que  iniciara  el  plazo  para  entregar  
documentos,  llevaron  a  cabo  capacitación  para  los  trabajadores  del  ámbito  público  donde  señalaron  la  forma  en  que  deben  
tramitar  este  registro  en  el  portal  web  disponible.  La  titular  de  la  Secretaría  de  Contraloría  y  Transparencia  explicó  que  
pusieron  como  fecha  límite  para  presentar  su  reporte  la  primera  quincena  de  mayo,  no  obstante  tienen  hasta  el  último  día  
de  este  mes  para  completar  su  registro  patrimonial.  En  total  7  mil  500  trabajadores  deberán  presentar  este  requisito,  
faltan   mil   420   personas   por   completarlo.   Los   primeros   días   de   junio   darán   a   conocer   el   resultado   en   caso   de   que  
trabajadores  no  hayan  cumplido  con  el   requisito.   La  secretaría  busca   contribuir  y  promover  el   fortalecimiento  de  una  
cultura  de  transparencia.  El  sistema  integral  de  declaración  patrimonial  es  para  quienes  por  el  nivel  jerárquico  que  ocupan  
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o  por  la  función  que  desempeñan,  tienen  la  obligación  de  dar  a  conocer  esta  información.  El  que  falta  El  gobernador  

l  trámite  La  titular  de  la  Secretaría  
de  Contraloría  y  Transparencia  explicó  que  pusieron  como  fecha  límite  para  presentar  su  reporte  la  primera  quincena  de  
mayo,  no  obstante  tienen  hasta  el  último  día  de  este  mes  para  completar  su  registro    (Sonia  Rueda,  página  04)  
Capital  Hidalgo-POR  VENCER  Plazo  para  presentar  declaraciones  patrimoniales:  (Verónica  Ángeles,  página  
05)  
Capital  Hidalgo-Proceso  electoral  avanza  en  tranquilidad:  En  el  desarrollo  del  proceso  electoral,  el  gobierno  del  
estado  se  ha  mantenido  al  margen,  aseguró  el  mandatario  estatal,  Francisco  Ol ni  siquiera  hemos  tenido  que  
intervenir   en   conflictos   sociales   o   no  hemos   tenido   solicitud   de   candidatos   de   seguridad
administración  estatal  ha  hecho  lo  que  ha   más  allá  
de  los  dimes  y  diretes,  y  la  guerra  sucia  en  redes  sociales,  hay  un  ambiente  de  tranquilidad  y  paz  en  toda  la  entidad   
Asimismo,  Francisco  Olvera  dijo  que  es  muy  importante  que   la  población  vote  el  próximo  siete  de  junio,  para  elegir  a  
quienes  serán  los  representantes  del  estado  en  la  Cámara  de  Diputados  del  Congreso  de   la  Unión.  Tuzobús  Por  otra  
parte,  Olvera  Ruiz  estimó  que  la  troncal  1  del  Tuzobús,  Téllez-Centro,  comenzará  a  funcionar  en  junio,  derivado  de  que  
las  obras  de  infraestructura  ya  fueron  entregadas  .El  mandatario  estatal  dio  a  conocer  que  actualmente  se  realizan  los  
trabajos   de   la   parte   tecnológica,   acciones   que,   dijo,   estarán   listas   en   tres   semanas;;   y   agregó  que   a   inicios   de   junio  
comenzarán   las  pruebas  con   las  unidades  que  serán  utilizadas  para  este  nuevo  sistema  de  transporte.  Respecto  a   los  
autobuses,  indicó  que  están  por  terminar  de  armar la  idea  es  empezar  
a  hacer  las  pruebas  y  en  junio  vamos  a  poder  ponerlo  en  operación
tarifa  del  Tuzobús;;  sin  embargo,  explicó  que  se  pretende  sea  menor  a  lo  que  paga  una  persona  cuando  usa  dos  rutas,  es  
decir,  15  pesos,  y  agregó  que  se  analiza  la  posibilidad  de  que  los  taxis  puedan  contar  con  taxímetro.  (Sergio  Juárez,  
página  02)  
Plaza  Juárez-Hidalgo  en  paz  y  tranquilidad:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Confirma  Eleazar  el  retiro  de  la  pérgola  de  plaza  Independencia:  El  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  
Sánchez,  confirmó  que  se  consumará  el  retiro  de  la  pérgola  ubicada  en  la  plaza  Independencia,  a  un  costado  del  reloj  
monumental  de  la  ciudad,  como  parte  de  los  trabajos  de  rehabilitación.  García  Sánchez  reveló  que,  derivado  de  imprevistos  

garantizó  que  en  atención  a  las  recomendaciones  del  Instituto  Nacional  de  Bellas  Artes  (INBA),  se  hará  una  propuesta  

  que  se  retirará  son  de  cantera,  el  
resto  son  de  cemento,  no  obstante  se  analizará  lo  que  se  puede  rescatar  y  reutilizar.  García  Sánchez  puntualizó  que,  con  
65  por  ciento  de  avance  en  la  primera  etapa,  se  han  retirado  más  de  mil  300  toneladas  de  escombros,  

  
(Emmanuel  Rincón,  página  04)  
Milenio-Pérgola  será  removida,  confirma  el  alcalde:  (Nielsen  Hernández,  página  11)  
El  Independiente-Pérgola  será  retirada:  (José  Manuel  Martínez,  página  07)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Plaza  Juárez-   
  
Quejas,  denuncias,  acusaciones  y  lodo  contra  el  PRI,  a  17  días  de  las  elecciones  
  
Roberto  Rico,  titular  del  Jurídico  del  PRI  esta1,  tendrá  junto  con  su  equipo  de  colaboradores,  dura  carga  de  trabajo,  desde  
ya,  ante  la  estrategia  de  la  oposición  que  desde  el  principio  le  apostó  a  los  tribunales  y  no  a  las  campañas  para  la  posibilidad  
de  ganar  algo  de  esta  jornada  electoral  y  para  ello,  con  lupa,  anduvieron  y  andan  vigilando  todo,  desde  las  sillas  que  se  
llevan  a  los  actos  de  proselitismo,  hasta  el  número  de  gorras  que  se  reparten  o  los  refrescos  que  se  dan,  y  ni  se  diga  si  
algún   candidato   tiene   la   ocurrencia   de   llevar   algún   grupo  musical,   porque   entonces   da   pie   para   que   se   rasguen   las  
"Vestiduras  y  argumenten  que  se  rebasaron  los  gastos  de  campaña  y  cosas  por  el  estilo.  Esto  en  cuanto  a  las  campañas,  
porque  "puros"  como  son,  checan  que  en  las  casillas  no  estén  gentes  del  PRI  y  ya  llevaron  su  queja  ante  el  INE  para  que  
no  se  dé  ese  hecho,  porque  dicen,  que  el  día  de  la  elección  esos  funcionarios  con  toda  seguridad  van  a  favorecer  a  los  
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tricolores  y  para  evitarlo,  exigen  que  se  cambie  a  los  funcionarios,  pese  a  que  son  resultado  de  la  llamada  insaculación  
que  no  es  otra  cosa,  que  el  factor  suerte,  pues  resultan  de  una  especie  de  sorteo  de  una  bolsa  donde  puede  salir  cualquier  
persona.  Pero  ellos,  los  limpios  de  corazón,  los  impolutos  (notar  los  adjetivos  que  estoy  usando),  exigen  que  todo  sea  
parejo,  aunque  con  ello  les  niegan  el  derecho  a  los  ciudadanos  de  estar  donde  la  ley  les  da  garantías  de  estar,  y  piden  
que  se   les  remueva,  porque  así   lo  ven  mejor  para  sus   intereses.  Desde  luego  el  INE  ya   los  mandó  al  cuerno  con  sus  
peticiones.  Esta  queja  se  presentó  apenas  unas  horas  después  de  iniciadas  las  campañas,  con  lo  que  se  dio  color  de  por  
dónde  iba  a  caminar  el  proceso  electoral.  No  por   las  campañas  de  propuestas  que  se  supone  es   lo   ideal,  para   que  el  
ciudadano  elija  de  las  mejores  propuestas,  sino  de  la  denuncia,  de  los  ataques,  de  las  quejas,  para  intentar  ganar  en  los  
tribunales  lo  que  el  voto  no  les  dará,  por  lo  menos  es  lo  que  se  ve.  Esto  puede  explicar  la  pobreza  de  las  campañas  de  la  
oposición,  salvo  honrosas  excepciones  de  alguno  que  otro  aspirante  que  resultó  excelente  y  que  para  empezar,  entendió  
que  era  aspirante  a  ser  legislador  y  no  alcalde  o  secretario  de  obras  públicas,  como  la  mayoría  de  los  señores  candidatos  
que  se  la  pasan  prometiendo  acciones  y  obras  para  la  ciudadanía  como  si  fueran  aspirantes  a  constructores,  lo  que  crea  
una  confusión  de  los  mil  diablos  entre  los  ciudadanos  que  después  se  quejan  de  que  los  diputados  no  hacen  obra,  que  en  
sentido  real  no  tienen  por  qué  hacerlas,  dado  que  si  bien  deben  ser  gestores,  su  chamba  real  es  la  legislativa,  y  no  la  de  
hacer  obras,  para  lo  que  no  tienen  ni  dinero  ni  capacidad.  Pero  ya  nos  desviamos  del  tema  original,  que  era  el  de  señalar  
que  la  oposición  caminaba  desde  el  principio  por  el  lado  del  lamento  y  del  quejido.  Y  al  final  de  las  campañas  con  más  
enjundia.  Tan  es  así  que  reviven  casos  como  el  del  supuesto  involucramiento  de  Jorge  Romero  en  el  caso  de  una  niña  
atropellada,  pero  que  sobre  todo  el  medio  de  comunicación  de  la  Garza,  magnifica  para  pegarle  al  PRI,  aunque  sepan  que  
Romero  ni  vela  tiene  en  el  entierro  y  aunque  tengan  en  su  mano  la  aclaración  de  la  Procuraduría  en  la  que  les  dejan  en  
claro  cómo  está  el  asunto  y  cómo  va  la  investigación.  Finalmente  de  lo  que  se  trata  es  de  dejar  la  idea  de  que  siendo  
como  es  un  priista  destacado,  puede  violentar  la  ley  sin  que  le  pase  nada,  en  un  acto  de  impunidad.  Y  esto  en  tiempos  
electorales  vale  oro  molido.  Lo  malo  del  asunto  es  que  incluso  algunos  sin  más  elementos  de  juicio  que  su  santo  coraje  
les  lleva  a  condenar  a  Romero  y  casi  lo  llaman  lacra,  sin  elementos  reales  de  juicio,  simplemente  porque  tienen  dónde  
hacerlo  y  parece  que  no  se  vale,  pero  de  que  pueden  hacerlo,  claro  que  pueden  hacerlo  y  de  que  tiene  el  derecho  de  
opinar,  faltaba  más.  De  que  sea  justo  es  otra  cosa.  En  este  campaña  de  acusar  a  los  priistas,  le  toca  hasta  a  Omar  Fayad  
de  quien  dicen  que  se  gastó  una  millonada  en  sus  actos  de  homenaje  a  las  madres  que  ha  llevado  a  cabo  y  que  por  lo  
mismo  el  PRI  es  culpable  de  estos  gastos  que  se  deben  contabilizar  como  parte  de  las  campañas.    
LOS  DEBATES    
El  colmo  de  la  pobreza  de  campañas  fue  la  urgencia  de  los  candidatos  por  llevar  al  ring  a   los  candidatos  priistas  para  
buscar  una  pelea  donde  pudieran  tener  algo  de  reflectores.  El  domingo  17  a  las  6  de  la  tarde  quisieron  tener  a  Bejos  para  
lucirse  a  sus  costillas,  pero  Bejos  no  fue  al  debate  que  se  dio  en  las  instalaciones  del  canal  del  estado,  en  un  debate-
velorio  por  lo  tristón  del  mismo  y  donde  la  escenografía  fue  tan  deprimente,  que  daban  ganas  de  llorar,  además  de  que  
las  intervenciones  de  los  5  que  fueron  no  daban  para  más.  Añádale  que  a  esa  hora  jugaban  Chivas  contra  Atlas  para  tener  
el  panorama  completo  del  por  qué   los  ciudadanos  ni  pelaron  el  debate.  Ahora  dicen  que  nadie   lo  vio  porque  no  tuvo  
promoción.  Y  quieren  que  se  repita,  principalmente  por  la  radio  o  por  lo  menos  eso  pidió  Roxana  la  candidata  del  PAN.  
¡No  por  favor!  Pues  qué  debemos  para  pagar  así  nuestros  pecados.  Mejor  mejoren  sus  campañas  y  trabajen  para  ganar  
el  voto  pero  no  a  costa  de  nuestra  paciencia  y  menos  repitiendo  un  debate  que  la  verdad  no  vale  la  pena.  Lo  que  se  ve  
venir   es   una   ola   de   quejas   y   denuncias...y   un  montón  de   chamba  para  Roberto  Rico...   Se   ve   venir...   Y   una  derrota  
anunciada  de  la  oposición  del  PRI...es  lo  que  se  ve...  Pero  es  sólo  una  opinión...y  en  esto  la  de  usted  es  la  más  importante.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  
Crónica  marcianas  desde  el  INE  
  
El  espionaje  telefónico  es  un  tema  delicado,  que  en  consecuencia,  debe  ser  resuelto  por  las  vías  legales,  pero,  mucho  más  
grave,  fue  la  expresión  contra  un  representante  indígena,  por  parte  de  Lorenzo  Córdova  Vianello,  presidente  del  Instituto  
Nacional  Electoral,  declaración  que  lo  coloca  como  un  "antidemócrata".  De  ninguna  manera,  puede  considerarse  demócrata  
alguien  que  ha  violentado  los  principios  y  valores  de  la  democracia,  como  sí  lo  hizo  el  consejero  presidente  del  INE.  "Sólo  
le   faltó   decir:   Yo   gran   jefe   toro   sentado,   líder   de   gran   nación   chichimeca,   no   mames",   dijo   Lorenzo   Córdova   a   su  
interlocutor  a   través  del   teléfono,  al   referirse  al  encuentro   que  previamente  había  sostenido   con  grupos   indígenas  de  
Guanajuato.  Córdova  es  un  reconocido  abogado,  un  notable  ensayista  y  destacado  especialista  en  temas  electorales;;  sin  
embargo,  su  desafortunada  expresión  le  pesará  mucho  más  que  el  espionaje  del  que  fue  objeto.  La  democracia  no  es  
asunto  que  deba  ser  confinado  a  campañas,  votaciones,  promesas  y  urnas,  por  el  contrario,  la  democracia  debe  ser  una  
forma  de  vida  y  convivencia  sustentada  en  valores  elementales,  valores  a  los  que  faltó  el  consejero  presidente  del  INE.  
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Lorenzo  Córdova  "rompió"  con  el  principio  de  igualdad,  al  referirse  de  manera  irónica  al  ciudadano  de  un  grupo  indígena,  
pues  quien  se  expresa  así  de  las  desigualdades,  no  necesariamente  es  un  mejor  ser  humano.  Córdova  faltó  al  principio  de  
tolerancia,  al  ser  verbalmente  agresivo  contra  un  representante  de  las  minorías  sociales.  El  presidente  del  INE,  con  sus  
dichos,  confinó  a  un  sitio  menor  los  valores  de  la  pluralidad  y  el  respeto,  pues  las  minorías  tienen  derechos  consagrados  
en  la  democracia,  como  el  derecho  de  expresarse,  de  organizarse,  y  de  poder  competir  a  cargos  de  representación.  Se  
entiende  que,  quien  ocupa  un  asiento  en  el  Consejo  General  del  INE,  debe  saber  que  en  democracia,  la  legalidad  es  posible  
si  respetamos  el  valor  de  la  igualdad,  más  allá  de  religión,  sexo,  raza  o  condición  social.  A  Lorenzo  Córdova  se  le  olvidó  
que   la  exclusión   sólo   fomenta   impotencia,  desesperación  y  manifestaciones  que,  muchas  veces,  derivan  en  violencia,  
reacciones  contrarias  a  la  paz  social  deseada  en  todos  los  rincones  de  México.  En  suma,  el  presidente  del  INE  vulneró  
principios  democráticos,  su  permanencia  en  la  institución  es  legal,  pero  gracias  a  sus  dichos,  su  legitimidad  está  en  duda.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Crónica-   
  
Los  ambulantes  y  el  juego  del  gato  y  el  ratón  
  
Nadie  en  su  sano  juicio  podría  oponerse  a  que  una  persona  que  por  no  encontrar  empleo  formal  tenga  que  dedicarse  a  la  
venta  de  productos  diversos  en  la  vía  pública,  para  poder  llevar  el  sustento  a  su  hogar  y,  principalmente,  para  no  sumarse  
a   la   ya   larga   lista   de   aquellos   que   por   falta   de   oportunidades   han   tenido   que   cambiarse   de   bando   y   convertirse   en  
delincuentes.   echar  
esta  necesidad  y  formar  grupos  de  vendedores  ambulantes  que  bajo  su  protección  toman  las  calles  y  se  adueñan  de  las  
aceras  para   instalar   sus  puestos  y  convertir  el  paso  peatonal  en  su   tianguis.  Hay  momentos  de   tolerancia  y  otros  de  
tolerancia   cero.   Este   es   uno   de   los   segundos,   pues   las   autoridades  municipales   han   ordenado   el   retiro   de   todos   los  
ambulantes  que  obstruyan  el  bulevar  Felipe  Ángeles  y  toda  la  ruta  por  la  que  correrá  a  partir  del  10  de  junio  el  nuevo  
servicio  de  transporte  colectivo  denominado  Tuzobús,  que  tantos  dolores  de  cabeza  le  ha  ocasionado  al  gobierno  y  ha  
servido  de  bandera  de  lucha  de  los  candidatos  de  oposición  a  diputados  federales.  
comerciantes  ambulantes  también  tiene  sus  reacciones  y  una  de  ellas  es  la  del  grupo  que  encabeza  Óscar  Pelcastre,  quien  

con  su  cometido,  pues  mientras  unos  inspectores  llegan  y  retiran  a  los  ambulantes,  apenas  desaparecen  y  se  vuelven  a  
instalar.  Un  juego  del  gato  y  el  ratón.  Esa  misma  operación  se  realizó  en  el  Centro  Histórico  de  Pachuca,  pero  de  pronto,  
como  son  tiempos  electorales,  vino  una  orden  de  suspender  el  programa  y  los  ambulantes  se  volvieron  a  instalar.  Parece  
que  éste  será  un  cuento  de  nunca  acabar  y  de  ver  quién  puede  más.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Yo,  gran  imbécil  del  INE  
  
Lorenzo   Córdova,   el   gran   jefe   imbécil   del   INE,   sufrió   este   fin   de   semana   de   un   acto   gravísimo   que,   desde   tiempos  
inmemoriales,  ha  sido  dominado  por  el  PRI-Gobierno:  el  espionaje  telefónico.  Es  muy  grave  que  la  privacidad  de  cualquier  
ciudadano  quede  expuesta  y  que  el  libre  pensamiento  no  pueda  ser  un  acto  personalísimo,  que  la  gente   se  tenga  que  
cuidar  de  lo  que  habla  hasta  en  el  rescoldo  más  confinado  de  su  intimidad.  Son  las  charlas  personales  como  su  nombre  lo  
indica,  propias  de   la  persona.  Es  grave  que,  además,   la  difusión  de  audios  nunca   lleve  una  consecuencia   jurídica.  Sin  
embargo,  los  chistes  del  Gran  jefe  imbécil,  que  son  suyos  y  que  está  en  su  derecho  de  hacer,  nos  revelan  de  nueva  cuenta  
la  clase  de  ciudadanos  que  viven  de  la  política.  No  concuerdo  con  el  monólogo  del  presidente  consejero  del  INE,  como  
estoy  seguro  no  lo  hace  la  mayoría  de  los  mexicanos.  Sin  embargo,  esa  clase  política  que  detenta  el  poder  parece  haber  
salido  del  tercer  mundo,  con  salarios  exorbitantes,  con  comidas  lujosas,  apartados  de  la  realidad  de  nuestro  México.  Tal  
vez  por  eso  al  Gran   jefe   imbécil  del   INE  le  parezca  chusco  platicar  con  un  indígena  que  debe  hacer  un  esfuerzo  para  
comunicarse   con  un   inculto   funcionario   que   sólo   habla   español   y   tal   vez   otro   idioma  extranjero,   pero   que   carece   de  
formación  sobre  las  culturas  que  conforman  su  patria.  
  
(Jorge  Ávila,  página  02)  
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Milenio-   
  
:  Que   tras   los  hechos  violentos   registrados  el   fin  de  semana  en  Guadalajara,  en  el  partido  entre  Chivas  y  Atlas,  en  
Pachuca  la  policía  estatal  ya  tiene  preparado  un  gran  operativo  junto  con  la  policía  municipal,  para  vigilar  que  no  haya  
incidentes  durante  el   encuentro  de  este  día  en  el   estadio  Hidalgo  de  Tuzos   contra  Querétaro,  pues   la   secretaría  de  
Seguridad  Pública  dispondrá  de  800  elementos  para  cuidar  desde  todos  los  ángulos;;  sin  embargo,  dicen  que  también  las  
autoridades  del  municipio  deberían  vigilar  la  venta  de  boletos,  en  donde  la  directiva  de  los  Tuzos  sigue  teniendo  libertad  
de  venderlos  al  precio  que  quiere,  pues  eso  también  es  violencia,  dicen.    
  
:  Que  el  anuncio  de  la  presentación  de  El  Komander,  cantante  de  narcocorridos,  para  el  19  de  junio  en  el  municipio  de  
Tula  ya  está   levantando  críticas  por  parte  de   la  ciudadanía,  en  primera  porque  dicen  que  tras  el  veto  que  hiciera  el  
ejecutivo  estatal  de  evitar  este  tipo  de  eventos,  ahora  es  el  alcalde  priista  Jaime  Allende  quien  promueve  el  espectáculo  
a  través  del  empresario  Erwin  Reyes  Serrano;;  en  segunda,  porque  se  supone  que  Tula  tiene  el  mote  de  Ciudad  Segura  
y  tercera,  porque  dicen  los  ciudadanos  que  los  delitos  van  al  alza.    
  
:  Que  vecinos  de  Progreso  de  Obregón  urgen  a  las  autoridades  de  la  Secretaría  de  Salud  estatal  a  que  concluyan  con  la  
obra  del  Centro  de  Salud  en  la  cabecera  municipal,  pues  a  decir  de  los  propios  habitantes,  la  obra  que  ya  llevaba  un  
buen  avance  se  detuvo  desde  hace  varias  semanas  y  a  la  fecha  ya  no  hay  quien  trabaje  en  la  obra,  pero  lo  que  más  
preocupa  a  los  habitantes  es  que  nadie  les  da  señas  de  cuándo  vaya  a  concluir  esta  obra  que  fue  detenida  de  un  día  
para  otro.    
  
:  Que  opiniones  encontradas  se  generaron  en  torno  al  retiro  de  la  pérgola  de  Plaza  Independencia  en  Pachuca,  pues  por  
una  parte  hay  quienes  afirman  que  es  como  un  monumento  histórico  que  debería  quedarse  en  su  lugar,  pues  incluso  el  
IHBA  así  lo  sugirió,  aunque  hay  otras  voces  que  ven  bien  el  retiro,  ya  que  se  trata  solamente  de  una  réplica  de  la  original  
que  estuvo  a  principios  del  siglo  pasado,  por  lo  que  no  tiene  ningún  valor  histórico,  pues  se  trata  de  una  construcción  de  
1992.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"El   tema  es  que  hay  que   iniciar  el  proceso  correctamente,  porque  hoy   se  ha  quedado  congelado,  pues  hay  muchos  
intereses  involucrados,  la  idea  es  poder  sacudirla  y  reactivarla.  No  existe  una  legislación  en  la  materia"    
Alma  Carolina  Viggiano  Austria    
Candidata  del  PRI  por  el  Distrito  de  Huejulla,  sobre  su  propuesta  de  prácticas  comerciales.    
  
"Continuaremos  cuidando  lo  que  tengamos  que  cuidar,  que  nadie  se  ponga  nervioso,  seguimos  trabajando  y  vamos  a  
ganar  porque  hay  un  rechazo  a  lo  que  han  hecho  o  se  ha  hecho  mal.  Todo  se  denunciará  y  no  se  callará"    
Judith  Díaz  Delgado    
Secretaria  de  Promoción  Política  de  la  Mujer  del  PAN,  durante  una  visita  a  Pachuca.    
  
"Mi  compromiso  es  que  además  de  asentarse  en  la  ley,  fluyan  los  recursos  para  hacer  posible  que  en  todas  las  escuelas  
cuenten  con  equipos  y  personal  para  manejarlos  y  enseñar  a  los  pequeños"    
Pedro  Luis  Noble  Monterrubio    
Candidato  del  PRI  por  el  Distrito  de  Actopan,  sobre  su  propuesta  en  materia  de  educación.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
que,   tras  el   posible   traslado  de   los   jales  a  Epazoyucan,   la  Minera  del  Norte   traerá  a  especialistas  en   la  materia  del  
Tecnológico  de  Monterrey,  de  la  Universidad  Nacional  Autónoma  de  México  y  del  Politécnico  Nacional,  quienes  ofrecerán  
explicaciones   sobre  el  proyecto.  Aseguran  que  ese  desarrollo  no   contaminará   los  mantos  acuíferos  y  que  puesto  en  
marcha  va  a  generar  600  empleos  con  alta  tecnología  de  punta.  
  
que   la  Federación  Mexicana  de  Futbol  violó  un  derecho  constitucional  que  garantiza   la  participación  política  de  todo  
ciudadano  al  impedir  a  Maribel  Domínguez,  Marigol,  asistir  al  mundial  femenil  por  aceptar  la  candidatura  suplente  del  
PAN.  La  exjugadora  del  Barcelona  reveló  que  el  entrenador  Leonardo  Cuellar  le  dijo  que  quedaba  fuera  de  la  convocatoria  
por  haberse  involucrado  en  el  proceso  electoral.  Un  caso  grave,  sin  duda  alguna.  
  
que   ahora   que   está   de  moda   del   espionaje   telefónico   trasciende   que   la   próxima   semana   pudieran   filtrarse   audios  
comprometedores  contra  el  dirigente  estatal  del  PAN,  Asael  Hernández  Cerón,  quien  se  verá  de  qué  está  hecho  para  
librar  estas  filtraciones  que,  se  asegura,  se  podrán  dar  en  la  recta  final  de  las  campañas  electorales  federales.  
  
que  entre  algunos  transportistas  de  la  zona  metropolitana  de  Pachuca  se  asegura  que  la  tarifa  del  sistema  de  transporte  
Tuzobús  será  de  8  pesos,  mientras  que  las  rutas  alimentadoras  cobrarán  entre  2  y  3  pesos,  dependiendo  la  distancia  que  
recorrerá  la  unidad,  entre  la  estación  y  el  destino  final,  precios  que,  de  acuerdo  a  autoridades  estatales,  representan  un  
ahorro  en  comparación  con  los  7  pesos  con  50  centavos  que  actualmente  cobran  las  combis  que  circulan  dentro  y  fuera  
de  la  capital  hidalguense.  
  
que  luego  de  que  el  diputado  local  perredista  Celestino  Ábrego  estuvo  presumiendo  que  cobra  sueldo  en  la  SEPH  pese  
a   formar  parte  del  Congreso,  autoridades  educativas  de   la  entidad  se  apresuraron  a  negar   la  versión  mostrando   las  
copias  de  la  licencia  sin  goce  de  sueldo  solicitadas  por  el  político  antes  de  iniciar  su  gestión  como  representante  popular.  
Así  las  cosas,  queda  claro  que  Ábrego  tendrá  que  ser  más  moderado  al  momento  de  hablar  de  su  trabajo  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Debajo  de  esa  toga,  Habib  oculta  su  piel  tricolor.  
  
(Redacción,  página  web)  
Visto  Bueno-   
  

es  que  al  menos  tres  candidatos  a  diputados  federales  en  Hidalgo  del  Partido  Encuentro  Social  (PES),  la  
agrupación  que  según  el  comediante  Héctor  Suárez  no  está  en  manos  de  políticos,  sino  de  ciudadanos,  en  

ítica.  Una  
simple  consulta  al  portal  del  Revolucionario  Institucional  bastó  para  corroborar  que  Héctor  Cruz  Olguín,  aspirante  por  el  
distrito  de  Actopan;;  Daniel  Andrade  Zurutuza,  del  distrito  de  Huejutla,   y  Martha  Teresa  Soto  García,  de  Tulancingo,  
forman  parte  del  padrón  de  afiliados  del  tricolor.  Las  búsquedas  pueden  ser  realizadas  por  cualquier  persona  en  la  página  
electrónica  http:  //pri.org.mx/TransformandoaMexico/NuestroPartido/MiembrosAfiliados.aspx,  donde  se  informa  que  el  
total  de  miembros  afiliados  al  PRI  es  de  nueve  millones  611  mil  392.  En  algunos  casos  no  se  da  a  conocer  la  fecha  de  
afiliación,  lo  cual,  según  el  mismo  portal,  obedece  a  la  actualización  del  supuesto  previsto  en  el  numeral  cuarto,  segundo  
párrafo,  de   los   Lineamientos  para   la  Verificación  del   Padrón  de  Afiliados  de   los  Partidos  Políticos  Nacionales  para   la  
Conservación  de  su  Registro,  de  fecha  13  de  septiembre  de  2012.  
  
  Derivado  de  un  comentario  en  Radio  Pasillo,  policías  municipales  de  Pachuca  se  dieron  a  la  tarea  de  investigar  quiénes  
son  los  hombres  que,  a  bordo  de  un  automóvil,  desde  hace  algunas  semanas  se  la  pasan  estacionados  en  la  calle  Veta  
Vizcaínas,  lo  que  tenía  preocupados  a  vecinos  de  la  colonia  Real  de  Minas.  Uno  de  ellos  se  identificó  como  integrante  de  
la  Policía  
Plataforma  México,  según  informó  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  municipal.  Su  presencia  en  el  lugar  obedece  a  que  
funge  como  escolta  de  una  persona  que  está  realizando  sus  prácticas  en  un  plantel  educativo  de  la  zona.  Para  tranquilidad  
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de  las  personas  que  habían  manifestado  su  inquietud,  los  policías  municipales  de  la  capital  hidalguense  se  anotaron  un  
acierto  al  atender  este  reporte  ciudadano.  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Diversos  son  los  factores  por  los  que  casi  3  mil  personas,  que  previamente  fueron  insaculadas  y  capacitadas,  presentaron  
la  renuncia  ante  el  INE  y  decidieron  no  participar  en  la  elección  del  próximo  7  de   junio  como  funcionarios  de  casillas.  
Empero   al   instituto   parece  no  preocuparle  mucho   esta   situación,   de   la   cual   no   se   sabe   si   será   consecuencia   de   las  
desangeladas  campañas  que  avanzan  hoy  en  la  entidad,  lo  cierto  es  que  ya  tiene  listo  un  Plan  B.  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Víctor  Bautista: En  sintonía  con  las  actividades  que  le  corresponden,  el  secretario  de  Obras  Públicas  de  Pachuca  
está  involucrado  en  cada  uno  de  los  aspectos  relacionados  para  que  las  labores  en  el  Centro  Histórico  sean  ejecutadas  
como  es   debido.   Además,   este   joven  perfil   capitalino  mantiene   entre   sus   ocupaciones   las   destinadas   al   cuidado  del  
entorno,  una  acción  plausible  pues  permite  la  convivencia  armónica.  
  
Abajo-Geraldina  García: Comentan  los  habitantes  de  Tunititlán,  comunidad  en  Chilcuautla,  que  ante  los  problemas  
que  enfrentan  por  el  brote  de  hepatitis  tuvieron  que  organizar  brigadas  para  evitar  la  expansión,  sobre  la  cual  desconocen  
el  origen.  Según  refieren  no  tienen,  hasta  el  momento,  apoyo  u  orientación  de  la  Secretaría  de  Salud  estatal,  ojalá  la  
titular  del  ramo  intervenga.  Tampoco  hay  datos  precisos  sobre  el  origen  de  este  mal.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
POLÉMICA  
En  puerta  una  nueva  polémica  dentro  del  cabildo  de  Pachuca,  pues  ya  anunciaron  la  necesidad  de  adecuar  
el   reglamento   de   tránsito  municipal,  mismo   que   apenas   hace   tres   años   sufrió   cambios.   Los   regidores  
tricolores  reconocen  que  debe  modificarse  el  ordenamiento  ante  la  entrada  en  operación  del  nuevo  sistema  
de  transporte  colectivo  denominado  Tuzobús.  La  oposición  se  muestra  renuente  pues  han  sido  contrarios  
a  la  construcción  del  nuevo  modelo  de  transporte  y  ahora  tienen  ante  ellos  la  oportunidad  de  atacarlo  desde  
un  ángulo  distinto.  
  
DESLUCIDO  
La  delegación  hidalguense  que  participa  en   la  Olimpiada  Nacional  que   tiene  verificativo  en  Monterrey,  
Nuevo  León,  se  distingue  más  por  las  carencias  que  sufren  sus  deportistas  que  por  los  logros  alcanzados.  
Tras  un  mes  de  competencias,  la  delegación  se  encuentra  lejos  de  alcanzar  el  lugar  que  consiguió  en  la  
edición  pasada,  a  lo  que  se  suman  las  quejas  de  los  atletas  en  contra  de  sus  directivos  y  representantes.  
La  realidad  es  que  el  dirigente  del  deporte  estatal,  Salvador  Franco,  no  pudo  ganarse  la  confianza  y  respeto  

candidatura  a  diputado  local,  lo  cual  según  el  sistema  político  local,  podría  conseguir  a  pesar  de  su  paso  gris  en  la  
dirección  del  deporte.  
  
AVANZA  
La  candidata  del  Distrito   I  Huejutla  por   la  coalición  PRI-PVEM,  Carolina  Viggiano,  repuntó  en  las  preferencias,  
según  los  sondeos  del  propio  partido  tricolor.  En  los  últimos  días  la  exfuncionaria  estatal  ganó  terreno  en  
la  cabecera  distrital,  donde  mantiene  una  competencia  con  abanderados  de  otros  organismos  políticos,  
uno  de  ellos  apoyado  abiertamente  por  el  diputado  priista  Darío  Badillo.  La  candidata  resolvió  lo  conflictos  
internos  en  el  equipo  de  campaña,  ocasionados  por  el  secretario  de  Planeación,  Alberto  Meléndez,  y  ahora  
avanza  firme  en  su  proyecto.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Líderes  del  Congreso  arropan  a  titular  de  INE: En  el  Congreso,  PRI,  PAN  y  PRD  afirmaron  que  la  
exhibición  de  diálogos  privados  de  Lorenzo  Córdova  es  una  acción  dirigida  a  debilitar  al  INE  y  al  presidente  del  Consejo  
General,  por  lo  que  le  dieron  su  respaldo.  El  coordinador  de  los  senadores  del  PRI,  Emilio  Gamboa  Patrón,  emitió  un  
voto  de  confianza  a  favor  de  Lorenzo  Córdova,  y  advirt
que  investiguen  quién  filtró  esa  llamada  telefónica,  pues  queremos  ver  quién  hizo  esa  maldad,  esa  perversidad  y  hay  

  El  diputado  Ricardo  Anaya,  coordinador  del  PAN  en  San  Lázaro
  

A  su  vez,  el  coordinador  de  los  senadores  perredistas  y  presidente  del  Senado,  Miguel  Barbosa  Huerta
  Gamboa  

Patrón  afirmó  que  el  autor  del  espionaje  y  filtración  de  la  llamada  telefónica  en  la  que  habla  Lorenzo  Córdova,  

  En  el  marco  de  la  sesión  de  ayer  de  la  Comisión  
Permanente  del  Congreso  de  la  Unión,  Gamboa  expresó  sus  respetos  al  presidente  del  INE  y  al  Consejo  General  íntegro,  

  
doy  un  voto  de  confianza  a  Lorenzo  Córdova,  a  quien  conozco  de  tiempo  atrás,  sé  de  su  capacidad  de  trabajo,  sé  de  su  

  Barbo
grabación   de   Lorenzo   Córdova,   porque   tenemos   que   admitir   que   parece   un   diálogo   de   preparatorianos,   que   no  
corresponde  al  presidente  de  un  órgano  constitucional  autónomo  tan  import   
presiones  de  que  está  siendo  objeto  el  presidente  del  INE  y  su  Consejo  General;;  es  un  mensaje  a  él.  Los  intereses  que  

  Exigió  que  se  esclarezca  el  origen  
de   la  grabación,  y  comentó  a   los  periodistas  que   lo  abordaron  en  el   salón  del  pleno  de   la  Comisión  Permanente  del  

s  
empresas  encargadas  de  dar  el  servicio  de  telefonía,  o  pueden  ser  producto  de  las  grabaciones  de  los  mismos  que  hacen  
el  parlamento,  que  son  dos  personas:  hay  uno  que  pierde  la  disciplina  al  hablar  y  otro  que  calla,  y  uno  que  se  ríe  y  ríe  y  
otro  que  call   

  (Juan  Arvizu,  primera  plana)  
Crónica-Hay  que  apostarle  a  que  el  INE  lleve  un  buen  proceso  electoral:  Gamboa  (Blanca  Estela  Botello,  
página  07)  
La  Jornada-México,  tercer  sitio  en  muertes  por  actos  violentos:  En  2014  hubo  menos  conflictos  armados  en  el  
mundo,  pero  se  reportaron  más  muertes,  con  Siria,  Irak  y  México  a  la  cabeza,  según  un  informe  del  Instituto  Internacional  
de  Estudios  Estratégicos  (IISS  por  sus  siglas  en  inglés)  de  Londres,  difundido  este  miércoles.  En  el  transcurso  de  2014  
hubo  en  el  mundo  42  conflictos  armados  (guerras  civiles,   insurrecciones  y  otros  enfrentamientos),  21  menos  que  en  
2008,  según  el  primer  informe  sobre  guerras  del  IISS,  organización  conocida  por  su  balance  anual  de  fuerzas  militares  
en  el  mundo.  En  2008  los  conflictos  provocaron  56  mil  víctimas;;  en  2014  murieron  más  de  180  mil  personas.  La  guerra  
en  Siria  y  sus  70  mil  muertos  en  2104  fueron  la  principal  causa  de  este  aumento.  El  avance  del  grupo  Estado  Islámico  
dejó  18  mil  muertos  en  Irak,  el  segundo  país  en  número  de  muertes  en  un  conflicto,  por  delante  de  México,  con  unas  15  
mil   (3  mil  menos  que  en  2013).  En  el  caso  de  México,   las  sucesivas  oleadas  de  violencia  sugirieron  que  el  país  aún  
enfrenta  amenazas   complicadas   contra   su   seguridad,   indica  el  documento.  En   los   conflictos   se  observa  un  aumento  
imparable  de  la  intensidad  de  la  violencia,  señala  el  autor  del  estudio,  Nigel  Inkster,  quien  no  basa  su  afirmación  sólo  en  
el  número  de  muertos  o  heridos,  sino  también  en  el  de  refugiados.  Fuentes  del  Alto  Comisionado  de  Naciones  Unidas  
para  los  Refugiados  (Acnur)  destacaron  que  2013  fue  el  primer  año  desde  la  Segunda  Guerra  Mundial  en  que  el  número  
de  desplazados  excedió  50  millones  de  personas.  El  informe  del  IISS  señala  que  el  Banco  Mundial  estima  que  mil  millones  
y  medio  de  personas,  casi  una  quinta  parte  de   la  población  mundial,  son  afectadas  por   la  violencia  o   la   inseguridad.  
Sobre  el  caso  de  México  el  informe  del  IISS  destaca:  El  país  sigue  sufriendo  altos  índices  de  violencia  debido  a  bandas  
criminales.  En  septiembre  de  2014,  tras  el  asesinato  de  43  estudiantes  en  Iguala,  los  mil  800  policías  municipales,  muchos  
de  los  cuales  estaban  corrompidos  por  los  narcotraficantes,  fueron  integrados  en  una  fuerza  nacional;;  una  gendarmería  
originalmente  planeada  para  conformarse  con  40  mil  hombres  pero  que  en  la  práctica  comenzó  operaciones  con  sólo  5  
mil  efectivos.  En  todo  caso,  el  Estado  mexicano  siguió  dependiendo  sobre  todo  de  sus  fuerzas  armadas  para  combatir  a  
pandillas  criminales.  La  violencia  en  México  sigue  distribuida  de  manera  irregular,  con  70  por  ciento  de  la  incidencia  de  
violencia  concentrada  en  diez  estados  ubicados  en  las  principales  rutas  de  tráfico  de  drogas  hacia  Estados  Unidos.  Sobre  
Medio  Oriente  el  informe  resalta  la  expansión  del  Estado  Islámico  (EI)  como  fuente  reciente  de  la  escalada  en  la  violencia  
por  conflictos  armados  en   la  región.  En  el  caso  de  Siria  se  menciona  la  complejidad  de   la  situación,  pues  existe  una  
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guerra  civil  contra  el  gobierno  del  presidente  Bashar  Assad,  y   la  campaña  de  bombardeos  aéreos  de  Estados  Unidos  
para  apoyar  a  los  grupos  disidentes,  muchos  de  ellos  cercanos  al  EI.  En  Irak,  señala  el  IISS,  el  avance  del  yihadismo  
estuvo  acompañado  de  actos  de  brutalidad  que  dejaron  18  mil  muertos.  (AFP,  primera  plana)    
Excélsior-Barbosa:  fracasó  reforma  política;;  permanecen  los  mismos  vicios,  afirmó: Para  el  presidente  del  
Senado,  Luis  Miguel  Barbosa,   la  reforma  política  a  ni

  Durante  el  debate  de  la  Comisión  Permanente  del  Congreso  de  la  Unión  sobre  las  
irregularidades  de  los  candidatos  y  partidos  que  han  sido  exhibidas,  Barbosa  dijo  que  la  ley  no  ha  sido  respetada  por  

   topes  de  gastos  de  
campaña,  dinero  privado  en   las  campañas,  señalamiento  de  manejo  de   recursos  públicos,  de  programas   federales  y  

  También  destacó  la  falta  de  voluntad  política  para  no  respetar  la  
ley,  tanto  de  partidos  como  de  candidatos.  
equidad,   era   lo   que   todos   nosotros   entendíamos   como   propósito   de   la   reforma.  No  sirvió   la   reforma   electoral:  
Barbosa.  El  presidente  del  Senado,  Luis  Miguel  Barbosa,  aseguró  ante  los  legisladores  federales  que  la  reforma  política  

ha  inhibido  prácticas  como  rebase  en  los  topes  de  campaña,  uso  de  dinero  privado  y  desvío  de  recursos  públicos  por  
parte  de  todos  los  actores  involucrados.  Durante  el  debate  de  la  Comisión  Permanente  del  Congreso  de  la  Unión  sobre  
las  irregularidades  que  han  mostrado  diversos  partidos  políticos  en  esta  campaña  electoral,  Luis  Miguel  Barbosa  planteó  
ante  senadores  y  diputados  federales  lo  que  expresó  el  domingo  pasado  mediante  un  comunicado  oficial,  que  la  reforma  

   s  vicios,  como  rebase  a  los  topes  
de  gastos  de  campaña,  dinero  privado  en  las  campañas,  recursos  públicos,  señalamiento  de  manejo  de  recursos  públicos,  
de  programas  federales  y  locales,  y  eso  involucra  a  todos  los  gobiernos  locales.  Luis  Miguel  Barbosa  dejó  por  un  momento  
la  presidencia  de  la  sesión  de  la  Comisión  Permanente,  para  expresar  desde  su  escaño  la  preocupación  que  tiene  porque  
no  se  respeta  la  reforma  electoral.   al  
federal  y  los  locales  han  sido  de  las  mismas  características  de  los  anteriores.  Es  decir,  la  Reforma  Política  constitucional  
y  la  legal  tal  parece  que  no  sirvió.  Tal  parece  que  la  ley  no  fue  respetada  por  partidos,  por  candidatos,  por  ciudadanos,  
por  todo  lo  que  implica  la  sociedad  en  su  conjunto.  Y  tal  parece  que  las  autoridades  electorales  no  supieron  aplicar  la  

  
otros  procesos  electorales  y  este  proceso  es  conforme  a  una  reforma  política  y   las  reformas  legales  derivadas  (...)  El  
propósito  era  anular  la  inequidad,  era  lo  que  nosotros  todos  entendíamos  como  propósito  de  la  reforma.  La  inequidad  
bajo  muchos  aspectos:  acceso  a  medios;;  uso   de   recursos  públicos,  evitarlo;;   control  de  autoridades  electorales;;  hoy  
seguimos  viendo  que  hay  candidatos  y  partidos  que  tienen  muchos  más  recursos  que  otros,  que  tienen  muchas  más  
formas  de,  diría  yo,  de  intentar  condicionar  el  voto.  (Leticia  Robles,  primera  plana)  
Criterio-Denuncian  indígenas  a  Córdova  ante  DH  estatal: El  Consejo  Estatal  Indígena  en  Guanajuato  presentó  
una  queja  ante   la  Procuraduría  de  Derechos  Humanos  del  Estado  de  Guanajuato   contra  del  presidente  del   Instituto  
Nacional  Electoral  (INE),  Lorenzo  Córdova,  por  discriminar  a  indígenas  chichimecas.  Juan  Baeza  López,  secretario  técnico  
del  Consejo  Estatal  Indígena,  señaló  en  entrevista  telefónica  que  el  recurso  se  presentó  en  el  municipio  San  Miguel  de  
Allende.   en  la  oficina  de  la  Procuraduría  de  Derechos  Humanos  del  Estado  de  Guanajuato  en  
San  Miguel  de  Allende  contra  el  presidente  del  INE  por  expresarse  de  manera  despectiva  de  nosotros  como  indígenas,  lo  

rde.  De  acuerdo  a  Baeza  López,  originario  de  Misión  Chichimeca,  
el   funcionario   electoral   no   debió   expresarse   como   lo   hizo   en   una   conversación   privada   de   la   etnia   asentada   en  
Guanajuato.   cación  expresarse  así  porque  nosotros  

   El   Consejo   Estatal   Indígena   analiza   proceder   ante   organismos  
internacionales,   como   la   Corte   Interamericana   de   Derechos   Humanos   contra   Córdova.  
presentar  una  demanda  ante  la  Corte  Interamericana  porque  se  expresó  mal  de  nosotros.  Sí  consideramos  esto  como  

   ¿Debe   renunciar   Córdova   al   INE?  
toral  no  debe  discriminar  a  candidatos  o  partidos,  mucho  menos  a  una  etnia  que  

  El  gobernador  panista  Miguel  Márquez  exigió  respeto  al  presidente  del  INE  hacia  la  etnia  
más  representativa  de  Guanajuato.   respeto,  el  respeto  a  nuestras  etnias  y  estamos  hablando  de  
los   no   conquistados.   Fueron   (los   chichimecas)   los   únicos   no   conquistados,   para   nosotros,   para   nuestro   estado  

  Ayer  fue  revelado  en  YouTube  una  conversación  
donde  el  presidente  del  INE  se  expresó  en  tono  de  mofa  de  indígenas  con  quienes  se  reunió  el  pasado  24  de  abril.  El  
funcionario  electoral   se  burló  de  Mauricio  Mata  Soria,   representante   chichimeca,  en  una   conversación   con  Edmundo  
Jacobo,  secretario  ejecutivo  del  INE.  
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Guanajuato.  Yo  decir     

ames.  O  acabamos  muy  
divertidos      Márquez   Márquez   reiteró   su   reclamo   para   que   se   respete   a   los  
chichimecas  de  la  entidad.   culpa  y  es  lo  menos  que  podía  hacer  para  ellos,  una  

  ¿Debe  renunciar  Córdova  
al  INE?,  le  preguntaron.   odo  el  respeto  a  nuestra  comunidad  

  (Jorge  Escalante,  página  19)  
Criterio-Será  difícil  dar  con  espía  de  presidente  del  INE:  Osorio: El   secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  
Osorio  Chong,  advirtió  que  no  será  fácil  dar  con  quien  intervino  una  conversación  telefónica  del  consejero  presidente  del  
Instituto  Nacional  Electoral,  Lorenzo  Córdova,  en  la  que  se  burla  de  un  indígena.  
vamos  a  hacer  todo  lo  que  está  de  nuestra  parte,  no  es  tan  fácil,  no  es  tan  sencillo.  El  que  se  pueda  hacer  (espionaje)  

  Sin  embargo,  
traciones  pasadas.  

complejo  desafortunadamente  (intervenir  un  teléfono),  y  qué  bueno  que  se  hizo  la  denuncia  ante  la  PGR  para  que  se  
pueda  sancionar  a  quien  lo  haya  hecho.  Ustedes  saben  que  hay  una  larga  fila  y  no  es  de  ahora  sino  de  mucho  tiempo  

  Entrevistado   luego  de  asistir   a   la   sesión  del  Sistema  Nacional  de  Atención  a  Víctimas,  en   Los  Pinos,  

que,  insistió,  es  difícil  detectar  el  origen.  Argumentó  que  independientemente  de  las  averiguaciones  
sobre  espionaje  telefónico,  el  gobierno  quiere  regular  la  compra  de  dichos  aparatos,  a  fin  de  que  exclusivamente  puedan  
usarse  sólo  por  autoridades  en  tareas  de  inteligencia  y  en  procesos  judiciales.  
una  adecuación  a   la   ley,  que   sólo   permita  a   los  gobiernos,   como  hoy  está,  pero  que   tenga  que   tener  el   aval  de   la  
Secretaría  de  Gobernación,  de  la  Defensa,  para  poder  adquirir     (Erika  Hernández,  página  19)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Yo  tampoco  linchar  a  jefe  INE  
  
El  balconeo  de  la  hilarante  charla  en  que  Lorenzo  Córdova  resumió  su  encuentro  con  el  cacique  chantajista  que,  a  cambio  

del  presidente  consejero  del  INE  exhibe  la  dificultad  de  hacer  que  se  respeten  los  derechos  constitucionales,  en  este  caso  
el   de   elegir   con   libertad   representantes   en   comunidades   indígenas   como   la   que   se   alude   en   esa   conversación.   Sin  
embargo,  las  buenas  conciencias  y  los  políticamente  correctos  ponen  el  grito  en  el  cielo,  pretendiendo  hacer  creer  que  

  La  perversidad  de  husmear  sus  llamadas  telefónicas  es  
un  recurso  más  de  los  empeñados  en  sabotear  la  jornada  del  7  de  junio.  

  No  mammy  blue:  en  divertida  plática  de  confianza,  Córdova  tan  solo  retrató  a  un  bribón.  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  

  
Sí,  hay  que  reírse  de  todo,  pero  no  con  cualquiera.  Florestán  
  
Hoy  en  día,  espiar  conversaciones  ajenas  y  vidas  privadas  se  ha  convertido,  para  algunos,  en  un  negocio  y  para  otros  en  
un  arma,  ya  son  pocos  los  que  escuchan  conversaciones  ajenas  por  el  puro  morbo.  Cada  día  se  dicen  menos  cosas  por  
teléfono,  menos  por  celular,  pues  las  intervenciones  se  multiplican  desde  todos  los  órdenes,  el  oficial,  sin  duda,  el  privado  
de  grandes  empresarios  y  el  particular  que  con  un  scanner  de  Radio  Shack  de  cien  dólares  puede  recorrer  frecuencias  
con   la  esperanza  de  pescar  una  buena  conversación,   la   tecnología   lo  abarató  y   facilitó.  Son   frecuentes   los  casos  de  
intervenciones,   tan   ilegales   todas,   como   socorridas,   y   no   quiero   hacer   una   relación   de   las  más   escandalosas,   sino  
referirme  a  la  más  reciente,  la  del  consejero  presidente  del  Instituto  Nacional  Electoral,  Lorenzo  Córdova,  con  el  secretario  
de  ese  organismo,  Edmundo  Jacobo,  disparada  con  exactitud  quirúrgica  a  dos  semanas  del  cierre  de  campañas  de  cara  
a  las  elecciones  del  7  de  junio,  y  en  la  que  se  registran  una  serie  de  desafortunadas  expresiones  del  primero  al  segundo,  
en  un  tono  privado  pero  que  al  difundirse  se  hacen  públicas.  Me  parece,  como  él  mismo  aceptó,  de  mal  gusto  la  burla  
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de  un  indígena,  sea  jefe  o  no,  o  de  cualquier  persona,  pero  aquí  el  objetivo  no  es  la  defensa  de  las  minorías,  sino  el  obús  
al   INE   vía   su   presidente.   Quienes   a   raíz   de   la   grabación   han   pedido   su   renuncia   son,   mayoritariamente   sepulcros  
blanqueados   incapaces   de   escuchar   sus   propios   comentarios   privados   y   se   forman,   hipócritas,   en   lo   políticamente  
correcto,  siempre  tan  rentable.  Cierto,  en  el  fondo,  la  burla  fue  un  error  de  Córdova,  como  también  es  cierto  que  no  
debe  renunciar,  y  en  la  forma,  el  error  fue  hablar  por  celular  que  se  ha  convertido  en  magnavoz  y  fuente  de  grabaciones  
ilegales,  pero  que  nunca  la  autoridad  ha  sancionado,  sabiendo  que  existen  oficinas  en  toda  forma  dedicadas  al  espionaje  
telefónico.  Y  como  en  toda  la  delincuencia,  ya  oficial,  ya  privada,  en  la  impunidad  está  el  motor.  
RETALES  
1.  GUERRERO.  La  división  en  la  izquierda  ha  comenzado  a  rendir  resultados  al  candidato  del  PRI  Héctor  Astudillo,  quien  
hasta  hace  unas  semanas  tenía  cero  posibilidades.  El  factor  decisivo  sería  que  Luis  Walton,  de  MC,  se  sumara  a  Beatriz  
Mojica;;  
2.  EMPATES.  A  dos  semanas  de  campañas,  hay  cuatro  estados  a  nivel  empate  PRI  y  PAN:  Querétaro,  Sonora,  San  Luis  
Potosí  y  Colima.  En  Nuevo  León  se  desinfla  la  apuesta  editorial  del  candidato  sin  partido,  presentado  como  independiente.  
aja  California  Sur  es  del  PAN,  Campeche  del  PRI  y  en  Michoacán  Silvano  Aureoles  en  la  final  con  Cocoa  Calderón;;  y  
3.  ADELANTO.  En  julio  será  el  proceso  para  elegir  presidente  del  PAN.  La  final  es  entre  Ricardo  Anaya,  con  apoyo  de  
Gustavo  Madero  y  Rafael  Moreno  Valle,  y  Margarita  Zavala,  con  los  demás.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  el  Congreso  de  Baja  California  dará  hoy  un  gran  regalo  al  gobernador  Francisco  Vega:  una  reforma  a  la  ley  para  
que  pueda  nombrar  como  notarios  a  personas  que  cumplan   los  requisitos  mínimos  (saber   leer  será  suficiente,  dicen  
algunos).  
De  concretarse  la  reforma,  se  dará  marcha  atrás  a  la  política  de  que  todo  fedatario  público  en  el  país  lo  sea  con  base  en  
experiencia,   conocimientos   y   resultados   de   un   examen   de   oposición.   Antes   los   políticos   nombraban   directores   de  
empresas  públicas;;  ahora,  a  falta  de  éstas,  ¡ahí  están  las  notarías!  
  
Que  la  zona  del  enfrentamiento  de  la  madrugada  del  miércoles  en  Tlacotepec,  en  la  sierra  del  estado  de  Guerrero,  es  
de  tan  difícil  acceso  que  los  primeros  en  llegar  fueron  elementos  del  Ejército,  cuatro  horas  después  de  que  recibieron  el  
reporte.  
Al  lugar  nunca  llegaron  elementos  de  la  policía  municipal  ni  estatal,  por  lo  que  en  esas  cuatro  horas  previas  al  arribo  de  
los  soldados,  los  familiares  de  los  heridos  los  trasladaron  a  distintos  lugares  para  que  fueran  atendidos,  y  a  los  muertos  
también  los  movieron,  lo  que  generó  una  gran  confusión  inicial  respecto  al  número  de  bajas.  
  
Que  el  Senado  tendrá  agenda  internacional  la  próxima  semana.  No  solo  recibe  a  los  presidentes  de  Brasil,  Dilma  Roussef,  
y  de  Finlandia,  Sauli  Niinistö,  sino  que  el  legislador  perredista  Miguel  Barbosa  emprenderá  varios  viajes  por  Asia  en  unos  
días.  
Barbosa  será  acompañado  por  el  senador  Teófilo  Torres  Corzo,  del  Partido  Revolucionario  Institucional,  y  uno  de   los  
lugares  a  visitar  es  China.  
  
Que  en  la  recta  final  del  proceso  electoral,  el  presidente  del  Partido  Acción  Nacional,  Gustavo  Madero,  no  estará  en  el  
Distrito  Federal  y  acompañará  a  los  candidatos  panistas  en  Guanajuato  e  Hidalgo,  pero  pondrá  especial  atención  en  su  
visita  este  viernes  a  Querétaro,  donde  según  los  panistas  arrebatarán  al  PRI  la  gubernatura.  A  ver.  
  
Que   tras   los   lamentables   hechos   en   Chihuahua,   donde   fue   asesinado   un   menor   cuando   jugaba   al   secuestro,   el  
gobernador,  César  Duarte,  no  descarta  la  posibilidad  de  proponer  al  Sistema  Nacional  de  Atención  a  Víctimas  replicar  el  
programa  Libre  de  Prisiones,  donde  se  muestra  a  estudiantes  de  nivel  básico  las  condiciones  de  hacinamiento  y  soledad  
en  que  viven  los  presos,  con  el  fin  de  concientizar  a  los  alumnos.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Yo  decir  a  ti  

  
Scott  McNealy  
  
Más  que  una  burla  a  los  indígenas  lo  que  yo  escucho  en  la  grabación  de  Lorenzo  Córdova  es  asombro  ante  un  aparente  
desplante  de  la  picaresca  mexicana.  El  presidente  del  INE  habla  de  una  persona  que  se  presenta  ante  él  como  líder  de  

vengo  Guanajuato.  Yo  decir  a  ti:  o  diputados  para  nosotros  o  yo  n   Poco  importa  lo  que  haya  dicho  
en  realidad  el  consejero  presidente.  La  grabación  fue  difundida  para  causar  daño  y  lo  ha  conseguido.  A  Córdova  le  afecta  
no  sólo  el  tono  irónico  que  usa  sino  el  recurso  constante  a  muletillas  vulgares,   .  La  grabación  

.  Si  sobrevive  en  el  
cargo,  Córdova  será  un  árbitro  cuestionado  en  lo  que  resta  del  proceso  electoral.  Supongo  que  eso  se  pretendía.  Se  han  
difundido   tantas   conversaciones   privadas   que   debería   quedar   ya   claro   a   los   personajes   públicos   que   las   llamadas  
telefónicas  nunca  son  seguras.  Acusar  al  PRI  o  al  gobierno  de  haber  realizado  la  grabación,  como  han  hecho  algunos,  es  
simplemente  abrir  otro  juego  político.  Han  quedado  atrás  los  tiempos  en  que  sólo  el  gobierno  podía  hacer  intervenciones  
telefónicas.   Hoy   es   fácil   y   barato   comprar   dispositivos   para   intervenir   llamadas.   Cualquiera   pudo   haber   hecho   la  
grabación.  Y  muchos  están  interesados  en  desacreditar  a  Córdova  o  al  INE.  
que  ocultar   y  por   lo   tanto  no   importa  que  me  grabe
innocuas  se  vuelven  incómodas  o  peor  al  difundirse  aunque  no  sean  editadas  dolosamente.  Toda  llamada  telefónica  debe  
ser  hoy  considerada  posible  objeto  de  exhibición  pública.  Si  Córdova  no  es  culpable  de  racismo,  lo  es  ciertamente  de  
ingenuidad.  La  persona  a  la  que  aparentemente  se  refería  Córdova  en  la  llamada  parecería  ser  Hipólito  Arriaga  Pote.  Si  
bien  no  hay  razón  para  pensar  que  tenga  la  representación  de  más  de  un  pequeño  grupo  de  indígenas,  se  ha  presentado  

  El  INE  ha  señalado  que  la  única  manera  de  reconocer  las  candidaturas  sería  si  los  aspirantes  se  hubieran  
inscrito  como  candidatos  independientes  cumpliendo  los  requisitos  que  se  exigen  a  todos,  cosa  que  no  se  hizo.  El  propio  
Arriaga   ha   dicho   que   Córdova   n

Arriaga  habla  un  español  fluido  de  manera  que  si  fuera  el  personaje  citado  habría  afectado  un  acento  indígena.  El  tema  
de  fondo  es  que  una  persona  que  se  hace  llamar  gobernador  nacional  indígena  ha  exigido  escaños  para  representar  por  
usos  y  costumbres  a  los  pueblos  indígenas  en  el  Congreso  de  la  Unión.  Parece  un  intento  más  de  socavar  la  democracia  
que  aún  queda  en  el  país  después  del  daño  de  las  últimas  reformas  legislativas.  La  polémica  de  fondo,  sin  embargo,  

enzo  Córdova  es  
hoy  exhibido  públicamente  como  racista  aunque  no  lo  sea.  Esto  beneficia  a  los  grupos  que  querían  desacreditarlo  antes  
de  la  votación  del  7  de  junio.  
NO  PUEDES  HACERLO  
Por  lo  menos  15  personas  fueron  privadas  de  la  libertad  por  un  supuesto  grupo  de  autodefensa  de  la  Montaña  Alta  que  

  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   
  
Una  comparación  de  la  casa  de  Peña  vs.  la  de  Ebrard  
  
Pablo   Hiriart,   colega   columnista   de   El   Financiero,   cuestiona   por   qué   los   que   protestaron   por   la   Casa  
Blanca  de  Peña   conflicto  de   interés  de  Marcelo  Ebrard  con  la  

una  respuesta:  porque  Peña  es  Presidente  y  Ebrard  un  simple  ciudadano.  Antes  de  explicar  mi  argumento,  resumo  el  
escándalo  inmobiliario  de  Ebrard  destapado  por  Milenio  esta  semana.  Como  jefe  de  Gobierno  del  DF,  Marcelo  vendió,  
en  un  millón  de  pesos,  un  predio  en  una  de  las  mejores  zonas  de  la  colonia  Roma,  la  Plaza  Río  de  Janeiro,  a  una  empresa  
inmobiliaria  donde  su  hermano,  Enrique,  era  socio.  Según  Milenio,  el  predio  en  realidad  costaba  unos  33  millones  de  
pesos.  Los  nuevos  dueños  construyeron  ahí  un  edificio  donde  Marcelo  vive  y  paga  una  renta  de  80  mil  pesos  mensuales.  
Dice  Ebrard  que  no  hay  ningún  ilícito  porque  dicho  inmueble  nunca  estuvo  escriturado  como  propiedad  del  DF.  Pero,  
más  allá  de  esa  explicación,  el  hecho  se  ve  mal.  Me  parece  que  sí  podría  haber  un  posible  conflicto  de  interés  (maravilloso  
eufemismo   que   nos   hemos   inventado   para   no   decir   probable   caso   de   corrupción),   tal   y   como   ocurrió   con   la   Casa  
Blanca  que  Grupo  Higa,  contratista  favorito  de  los  gobiernos  de  Peña,  le  financió  a  la  Primera  Dama  para  vivir  ahí  cuando  
el   Presidente   terminara   su   gestión.   Frente   a   este   tipo   de   escándalos,   hay   tres   posibles   castigos:   jurídico,   político   y  
mediático.  El  primero   tiene  que  ver   con   la   investigación  por  parte  de   las  autoridades   judiciales  de  un  posible   ilícito.  
Comparemos,   entonces,   los   casos   de  Peña   y  Ebrard.   El   primero   tiene   fuero   y,   de   acuerdo   a   la   ley  mexicana,   es  
prácticamente  inmune:  no  lo  pueden  investigar  ni  procesar  por  nada.  Incluso,  a  diferencia  de  Estados  Unidos,  en  México  
no  procede  el  juicio  político  en  contra  del  Presidente.  No  sorprende,  entonces,  que  por  el  caso  de  la  Casa  Blanca  no  haya  
ni  una  sola  investigación  judicial  al  momento.  Lo  único  que  hay  es  la  guasa  de  que  el  secretario  de  la  Función  Pública,  
subordinado  de  Peña,   indagará  las  posibles  irregularidades.  Ya  podemos  imaginar,  desde  hoy,  las  conclusiones  de  la  

  Virgilio  Andrade.  Muy  diferente  al  caso  de  Ebrard.  Como  simple  ciudadano  que  es,  puede  ser  investigado  
y  procesado  de   inmediato   por   su   casa  en   la  Roma.  De  hecho,  el   actual   jefe  de  Gobierno  capitalino,  Miguel  Ángel  
Mancera,  quien  quiere  hundir  a  Ebrard,  ya  ordenó  a  la  Oficialía  Mayor  del  DF  que  investigue  y  dé  resultados  pronto.  
Conclusión:  en  esto  de  las  casas  sospechosas  y  su  posible  castigo  judicial,  Ebrard  recibe  un  gol,  Peña,  no.  Pasemos  al  
castigo  político.  Siendo  Peña  el  Presidente  ha  logrado  neutralizar  el  sistema  democrático  de  pesos  y  contrapesos.  La  
oposición,  por  increíble  que  parezca,  no  lo  ha  atacado  por  la  Casa  Blanca.  Ni  hay  una  investigación  en  el  Congreso  ni  ha  
salido  el  tema  en  las  campañas  electorales  en  curso.  Ebrard,  en  cambio,  ha  recibido  todo  tipo  de  ataques  de  los  priistas  
y,  particularmente,  de  perredistas  por  el  asunto  de  su  casa.  A  eso  hay  que  sumar  las  investigaciones  que  se  trataron  de  
hacer  desde  el  Congreso  para  aclarar  el  escándalo  de  la  Línea  12  del  Metro  para  determinar  la  responsabilidad  del  exjefe  
de  Gobierno  en  el  asunto.  No  por  nada  a  Marcelo  le  urge  convertirse  en  diputado  para  adquirir  fuero  que  lo  proteja  de  
posibles  castigos  judiciales  y  políticos.  En  este  sentido,  el  contraste  no  podía  ser  mayor  entre  Peña  y  Ebrard.  El  primero  
despacha  en  Palacio  Nacional.  El  segundo  está  tratando  de  entrar  a  la  Cámara  de  Diputados  por  la  puerta  de  servicio  
utilizando  la  penosísima  fórmula  de  Juanito:  ser  el  suplente  de  un  diputado  que  renunciará  para  dejarle  su  escaño.  Como  
en  el  caso  anterior,  mientras  que   la  meta  de  Peña  está   intacta,   la  de  Ebrard  ha  sido  vulnerada.  Finalmente  está  el  
castigo  mediático.   Aquí   tiene   razón  Hiriart   que   la   cobertura  mediática   ha   sido  más   dura   contra   el   Presidente   que  
con  Ebrard.  Por  una  razón  lógica:  Peña  es  el  actual  mandatario  y  nunca,  en  la  historia  contemporánea  del  país,  habían  
agarrado  a  un  Presidente  en  turno  con  las  manos  en  la  masa.  Eso,  como  bien  sabe  Pablo  al  ser  periodista,  tiene  un  
valor  noticioso  espectacular  versus   la  historia  de   la  casa  de  un  exjefe  de  Gobierno  en  desgracia.  Y  aunque  tampoco  
podemos  presumir  que  al  Presidente  lo  han  castigado  mucho  en  los  medios  por  lo  de  la  Casa  Blanca,  estoy  dispuesto  a  
reconocer  que  el  gol,  en  este  rubro,  se  lo  lleva  Peña  en  comparación  a  Ebrard.  Conclusión:  pierde  Ebrard  dos  goles  a  
uno  frente  a  Peña.  ¿O  no?,  mi  estimado  Pablo.    
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
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El  Universal-   
  
Mala  tarde  para  Padrés  
Alejandro  Martí  
No  fue  una  buena  tarde  para  el  gobernador  panista  de  Sonora,  Guillermo  Padrés.  Desde  la  tribuna  de  la  sociedad  civil,  
en  el  séptimo  Foro  Nacional  sobre  Seguridad  y  Justicia,  Alejandro  Martí  se  fue  de   lleno  contra  el  sonorense,  a  quien  

  ha  iniciado  nada.  Es  
una  verdadera   lástima.  Y  yo  creo  que  quien  no   implementa   la  reforma,  el  gobernador  que  no   insiste  en  hacer,  está  

del  gobernador  priísta  de  Chihuahua,  César  Duarte,  terminó  de  darle  la  puntilla  a  Padrés,  señalado  por  no  hacer  la  tarea  
contra  los  delincuentes  que  cruzan  a  territorio  chihuahuense  para  cometer  ilícitos  y  luego  regresan  para  refugiarse  en  
Sonora.  Mala  tarde  para  el  panista,  en  medio  de  la  contienda  electoral,  nos  comentan.  
  
Chicharito  y  Ronaldinho  hacen  campaña  

apoyos  provenientes  de  Europa,  especialmente  desde  Madrid.  No  crea  usted  que  se  trata  de  grandes  recursos  o  de  actos  
de  campaña  organizados  en  España.  No,  es  un  video  de  11  segundos  grabado  por  Javier  Chicharito  Hernández,  quien  
desea  suerte  a  don  Temo,  candidato  del  Partido  Soci
hacia   la  portería  de   la  ciudad  de   la  eterna  primavera  también  fue  acompañado  por  otro  astro  del  futbol,  el  brasileño  
Ronaldinho,   de  Gallos,   quien   envió   en   sus   redes   sociales   otro  mensaje   de   apoyo   a   Blanco.   ¿Le   alcanzará   el   gas   al  
aspirante-futbolista  para  meter  gol  en  la  cancha  política?  
  
Las  preocupaciones  de  Xóchitl  
Hay  otra  historia  de  política  y  futbol.  En  su  lucha  por  conseguir  el  triunfo,  la  candidata  panista  a  la  delegación  Miguel  
Hidalgo,  Xóchitl  Gálvez,  asegura  que   tiene  una  preocupación  menos:  Ahora  que   su  equipo  de   futbol,  Cruz  Azul,   fue  

ndió  la  candidata  durante  una  entrevista.  La  aspirante  panista  dijo  que  está  acostumbrada  
a  que  su  equipo  pierda  y  que  se  va  a  sorprender  el  día  que  sea  campeón.  Si  bien  ya  no  tiene  ese  pendiente,  ahora  sí  
está  lista  para  preocuparse  por  los  números  de  las  encuestas  que  no  le  favorecen,  como  la  levantada  por  EL  UNIVERSAL.  
Si  doña  Xóchitl  ganara  la  elección,  ¿podrá  dedicarse  de  tiempo  completo  a  gobernar  o  lo  hará  sólo  cuando  no  juegue  el  
Cruz  Azul?  
  
Carreras  aprieta  el  paso  en  SLP  
Las  últimas  tres  semanas  de  campaña  electoral  en  San  Luis  Potosí  han  sido  muy  importantes  para  el  candidato  de  PRI-
PVEM,  Juan  Manuel  Carreras,  porque  ha  repuntado  en  la  intención  del  voto,  presumen  en  su  equipo.  La  brecha  con  la  
aspirante  panista,  Sonia  Mendoza,  se  ha  cerrado  y  actualmente  los  contendientes  se  ubican  en  un  empate  técnico,  de  
acuerdo  con  la  más  reciente  encuesta  de  esta  casa  editorial.  El  cuarto  de  guerra  del  priísta  maneja  que  la  mitad  de  los  
electores  considera  que  a  la  hora  de  elegir  es  más  importante  el  perfil  de  candidato  que  el  partido.  Esas  son  las  razones,  
nos  comentan,  por  las  cuales  don  Juan  Manuel  ha  remontando  a  doña  Sonia.  ¿Se  mantendrá  la  tendencia  de  aquí  al  7  
de  junio,  día  de  la  votación?  
Juan  Manuel  Carreras  
  
(Redacción,  página  02)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

19  de  20  

El  Universal-La     
  
Lorenzo  Córdova  estaba  sentenciado  desde  hace  10  días  
  

12  de  mayo  a  un  grupo  de  periodistas  la  hoy  famosa  grabación  donde  el  presidente  del  INE,  Lorenzo  Córdova,  parodia  

ejecutivo  del  Instituto,  Edmundo  Jacobo.  Los  periodistas  acordaron  difundir  el  audio  en  una  fecha  extrañamente  lejana,  

en  Youtube  el  mediodía  del  martes  19  con  un  impacto  sensacional.  En  buen  romance,  Lorenzo  estaba  sentenciado  desde  
la  semana  pasada,  sólo   le  modificaron  el  plazo  de  ejecución.  Y  ni  siquiera   le  concedieron  un  último  deseo.  La  propia  
cultura  que,  en  supuestas  aras  de  la  transparencia,  ha  entronizado  la  filtración  y  el  anonymous,  volverá  poco  probable  
que  se  sepa  quién  disparó  así  a  la  cabeza  del  presidente  del  INE  en  la  víspera  de  las  elecciones  y,  quizá,  lo  haya  dejado  
herido  para  el  resto  de  su  promisoria  carrera.  Es  infeliz  la  paradoja  con  la  que  lidiamos  hoy  los  periodistas.  Materiales  
como  el  de  la  grabación  Córdova-Jacobo  son  ilegales  y  repugnantes,  pero  son  muy  buenas  notas.  Los  despreciamos  por  
sucios  y  los  buscamos  para  ganar  presencia,  audiencia,  fuerza,  poder.  Muchas  de  las  notas  impactantes  del  siglo  XXI  en  
México,  América  Latina,  Estados  Unidos,  Europa,  son  filtraciones  puras  y  duras.  La  cultura  del  Leaks  ha  ido  derrotando  
al  llamado  periodismo  de  investigación.  Es  más  rápida,  cómoda,  barata,  trae  grandes  dividendos  de  espectacularidad  y  
suele  ser  mortífera  con  los  objetivos  elegidos.  Ayer  pudo  haber  sido  un  personaje  de  espanto,  como  el  Góber  precioso  
de  Puebla,  y  hoy  un  funcionario  honorable,  como  Lorenzo.  La  mecánica  es  la  misma.  Ayer  se  pudo  haber  desvelado  una  
telaraña  de  corrupción  y  hoy  apuñalado  a  gente  de  bien  que  se  relajó  oralmente.  La  mecánica  es  la  misma.  Una  vez  
echada  a  andar,  la  aplanadora  del  Leaks  no  se  detiene  en  matices  ni  prestigios.  El  episodio  de  Lorenzo  Córdova  vuelve  
a  ejemplificar  que,  más  que  transparencia,  lo  que  se  busca  es  descalificar  a  los  personajes  públicos,  escandalizar  con  sus  
miserias.  Más  que  una  revuelta  social  apuntalada  en  las  redes,  lo  de  hoy  es  una  triste  democracia  del  espectador.  Un  
espectador  cada  día  más  demandante,  perverso.  Un  abrazo  a  Lorenzo,  demócrata  y  liberal  de  pelo  en  pecho.  
MENOS  DE  140.    
¿Existe  todavía  el  movimiento  de  los  desaparecidos  de  Ayotzinapa?  Pareciera  que  se  lo  tragó  la  tierra.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  

privado  para   los  
candidatos  independientes  seguía  ahí.    
  
AL  CIERRE  de  una  maratónica  sesión  de  más  de  10  horas,  Benito  Nacif  se  sacó  de  la  manga  una  propuesta,  que  fue  
aceptada  con  modificaciones,  para  que   los  organismos  electorales  estatales  que  no  han   fijado   criterio  al   respecto   lo  
hagan  y  notifiquen,  en  un  plazo  de  cinco  días,  qué  decidieron.    
  
ESO  SÍ,  pusieron  un  candado:  el  acuerdo  establece  que  lo  que  decidan  no  puede  ir  en  contra  de  lo  que  dice  al  respecto  
la  legislación  federal.  
    
¿Y  EN  QUÉ  se  traduce  todo  eso?  Pues  en  que,  al  menos  en  el  caso  de  Nuevo  León  y  de  su  candidato  independiente  a  la  

días  de  campaña!  
    
PERO  QUIZÁS   lo  peor  es  que  quienes  conocen  bien   la   legislación  electoral  anticipan  que  el  acuerdo  del   INE  es  muy  
vulnerable  y  puede  ser  impugnado  ante  el  Trife.  
    
DE  HECHO,   se   sabe   de   al  menos   un   partido   que   ya   prepara   la   impugnación   por   considerar   que   el   instituto   invade  
facultades  de  los  organismos  locales  y  competencias  del  Legislativo,  acción  que  alargaría  aún  más  el  entuerto.  
    
ES  DECIR  que  la  única  certidumbre  ¡es  que  sigue  la  incertidumbre!  
    

ue  será  en  Nuevo  León  y  con  el  
que  pretenden  dar  muestras  de  que  la  cosa  no  está  perdida  para  su  candidata  a  la  gubernatura,  Ivonne  Álvarez.  
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EL  TEMA  a  debate  es  si  el  gobernador  Rodrigo  Medina  deberá  estar  o  no  en  el  templete  ese  día.  
    
PARA  algunos  tricolores  su  ausencia  mandaría  un  mensaje  de  culpabilidad  manifiesta  ante  las  acusaciones  en  su  contra  
por  enriquecimiento  inexplicable  y,  de  paso,  de  que  ya  perdió  el  poco  liderazgo  que  le  quedaba.  
    
Y,  SI  LA  DECISIÓN  es  que  esté  presente,  se  daría  por  descontado  que  el  tímido  deslinde  que  hizo  la  candidata  fue  nomás  
de  dientes  para  afuera.  
    
AHORA  SÍ  que  el  PRI  tiene  que  decidir  entre  una  hija  desobediente  o  un  papá  mandón.  
    

n  un  restaurante  de  Avenida  de  la  
Paz  con  el  ex  gobernador  de  Guerrero,  Ángel  Aguirre.  
    
SEGUNDO   ACTO:   el   martes,   el   ex   dirigente   nacional   perredista   y   también   parte   de   la   cúpula   de   Nueva   Izquierda,  
Guadalupe  Acosta  Naranjo,  presume  su  cercanía  con  Aguirre  publicando  en  redes  sociales  una  selfie  en  la  que  aparecen  
ambos.  
    
TERCER  ACTO:  validado  por  los  perredistas,  el  ex  mandatario  se  presenta  como  su  operador  electoral  en  Guerrero  sin  
importar  las  acusaciones  en  su  contra  por  el  Caso  Ayotzinapa  ni  su  cercanía  con  el  hoy  preso  ex  alcalde  de  Iguala,  José  
Luis  Abarca.  
    

-tan.  
  
(Redacción,  página  10)  
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